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FECHA:  ENERO  13  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Lo  mataron  sus  amigos   

  
Presenta  PRD  74  suspirantes  por  San  Lázaro   

   Ajustarán  el  gasto  estatal  para  ahorrar   

   Anuncia  FOR  ajuste  en  gastos  de  su  gobierno   

  
Prevén  recorte  a  gasto  corriente   

  
¡Plan  de  austeridad!   

  
  

   RACIONARÁN  GASTO   

  
Sin  agua  ante  daños  en  líneas,  confirma  Caasim   

  
Ficrea:  ve  el  SAT  indicios  de  lavado   

  
Agrede4n  en  Iguala  cuartel  del  Ejército   

     

   Gresca  entre  grupos  de  civiles  y  militares  en  caurtel  de  Iguala   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
No  se  generó  Información.  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Lucharán  74  por  las  candidaturas: Un  total  de  74  perredistas  en  Hidalgo  buscarán,  haciendo  un  buen  trabajo  
durante   las   precampañas   que   durarán   hasta   el   próximo   10   de   febrero,   para   figurar   en   una   de   las   siete   candidaturas   a  
diputados  federales  que  serán  elegidas  en  la  IX  Convención  Nacional  que  se  realizará  el  14  de  febrero  en  la  Ciudad  de  México.  
El  distrito  con  mayor  competencia  es  el  V,  con  cabecera  en  Tula  de  Allende,  donde  la  Comisión  Electoral  Nacional  (CEN)  del  
sol  azteca  validó  un  total  de  16  registros;;  mientras  que  en  el  III,  Actopan,  sólo  hubo  registro  de  seis  perredistas.  De  acuerdo  
con   la   lista   de   registros,   de   los   74   precandidatos   a   diputados,   44   son   hombres   y   30   mujeres.   De   ellos   la   mayoría   son  
perredistas   que   no   han   figurado   en   puestos   políticos,   públicos   ni   de   representación   popular.   A   excepción   de  Hemeregilda  
Estrada,  quien   fuera  diputada   local  en   la  LXI  Legislatura,  quien  competirá  por   la  diputación  federal  de  Tula  de  Allende.  En  
cuanto  a  precandidaturas  juveniles,  sólo  se  inscribieron  nueve  simpatizantes  del  sol  azteca.  De  acuerdo  con  la  convocatoria  
del  PRD,  quienes  se  encargarán  de  elegir  a  los  candidatos  amarillos  serán  los  consejeros  nacionales;;  así  como  simpatizantes  e  
integrantes  de  los  comités  directivos  estatales.  De  esta  forma  estarían  cumpliendo  con  el  plazo  del  Instituto  Nacional  Electoral  
para  tener  listos  a  sus  candidatos  antes  del  18  del  próximo  mes.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  

 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Llegará  a  TE  la  renovación  blanquiazul: El  excandidato  a  la  dirigencia  estatal  del  PAN,  Alejandro  Moreno  Abud,  
llevará  a  los  tribunales  la  impugnación  de  la  jornada  electoral  interna  del  pasado  14  de  diciembre,  en  la  cual  perdió  contra  el  
alcalde  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama,  Asael  Hernández  Cerón.  Esto,  tras  el  fallo  de  la  secretaría  general  del  Consejo  
Nacional  del  Partido  Acción  Nacional   (PAN),  que  desechó   la   inconformidad  presentada  por  Moreno  Abud   al   considerar  que  
ésta  no  se  ingreso  en  tiempo  y  forma,  pidiendo  al  comité  estatal  consumar  la  entrega-recepción  de  la  dirigencia.  De  acuerdo  
con  el  equipo  jurídico  de  Alejandro  Moreno,  estarán  recurriendo  al  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  para  impugnar  el  
triunfo  de  Hernández  Cerón  y  de  ser  necesario  a  su  homólogo  federal.  Se  afirmó  
estaba  considerado,  sin  embargo  se  cuenta  con  los  elementos  para  que  en  los  tribunales  se  pueda  revertir  el   lodazal  de   la  

  Reconocieron  que  en  tanto  resuelven  los  tribunales,  
el   alcalde   con   licencia   de   Tezontepec   de  Aldama  estaría   asumiendo   la   dirigencia   del   partido,   no   obstante,   de   fallar   en   su  
contra,  tendría  que  separarse  del  encargo  y  nombrarse  un  dirigente  provisional.  Por  otra  parte  el  secretario  general  del  PAN  
en  funciones  de  presidente,  Jorge  Miguel  García  Vázquez,  precisó  que  se  encuentran  a  espera  de  ser  notificados  para  dar  la  
entrega-recepción  a  Hernández  Cerón.  Sin  embargo,  dijo  que  se  tienen  avances  en  los  trabajos  del  proceso  de  selección  de  
candidatos.  El  panista  recordó  que  previendo  escenarios,  el  comité  estatal  optó  por  solicitar  a   la  dirigencia  nacional  que  se  
aplicara  el  método  de  designación  de  candidatos  para  Hidalgo,  evitando  complicar  los  trabajos  tras  el  proceso  interno.  De  tal  
manera  que  en  los  próximos  días  se  espera  que  se  emita  la  invitación  para  los  militantes  que  quieran  inscribirse  al  proceso,  
tanto  de  mayoría   como  de   representación  proporcional.  García  Vázquez   confió   que   sea  entre  el   14  y   15  de  marzo  que   se  
tenga  la  lista  de  candidatos  para  que  se  registren  en  tiempo  y  forma  el  22  de  marzo  ante  el  INE.  Cuestionado  sobre  quiénes  
han   externado   su   inquietud   de   participar,   aclaró   que   de  manera   oficial   nadie   lo   ha   hecho,   pero   personajes   como  Roxana  
Montealegre,  Yolanda  

  (Emmanuel  Rincón,  página  04)  
El  Independiente-Impugnará  Abud  veredicto  del  CEN  del  PAN  (Víctor  Valera,  página  05)  
Uno  más  Uno-Moreno  Abud  acudirá  a  TEEH  para  impugnar  elección  tras  fallo  del  CEN  (Redacción,  página  04)  
Milenio-PAN,  sin  convocatoria  para  candidatos:  El  aún  secretario  general  del  PAN  en  Hidalgo  y  encargado  en  funciones  
de  presidente,  Jorge  Miguel  García  Vázquez,  señaló  que  la  Comisión  Permanente  del  partido  a  nivel  nacional  aún  no  emite  la  
invitación  para  los  aspirantes  a  diputados  federales.  "Nosotros  estamos  en  espera  que  el  día  de  hoy  (ayer)  ya  que  la  Comisión  
Permanente  elija  a  los  primeros  militantes  que  participarán  en  las  listas  por  circunscripción  de  los  primeros  tres  espacios  de  
cada  una  de  estas,  en  ese  momento  creo  que  ya  estaremos  entonces  en  la  espera  de  que  nos  notifiquen  la  invitación  para  
todos   aquellos   militantes   de   Acción   Nacional,   que   deseen   participar   para   la   Recordó   que   se   tenía   previsto   que   el   22   de  
diciembre  del  2014  saldría   la   invitación  contienda  tanto  de   las  mayorías  relativas  en   los  siete  distritos  electorales   federales  
como   en   la   integración   de   la   lista   de   representación   proporcional",   sostuvo.   Recordó   que   se   tenía   previsto   que   el   22   de  
diciembre  del  2014  saldría   la   invitación,  pero  únicamente  se  emitió   la  convocatoria  para   todos  aquellos  estados  que  van  a  
tener  procesos  internos  de  selección.  García  Vázquez  puntualizó  que  la  dirigencia  estatal  de  Alejandro  Moreno  Abud,  solicitó  el  
año  pasado  que  la  elección  de  candidatos  a  diputados  federales  del  PAN  se  diera  a  través  de  designación  del  Comité  Ejecutivo  
Nacional  tanto  para  mayoría  relativa  y  representación  proporcional.  "Estarnos  a  la  espera  de  que  en  los  estados  electrónicos  o  
vía  correo  electrónico  llegue  ya  esa  invitación  para  que  se  publique,  obviamente  ante  el  proceso  interno  que  ya  la  Comisión  
de  Asuntos  Internos  ratificó  y  que  hoy  (ayer)  la  Comisión  Permanente  ya  estará  ratificando  el  proceso  local  de  Hidalgo,  pues  
seguramente  ya  no  nos  tocará  a  nosotros  la  emisión  de  esa  invitación,  ya  será  a  la  dirigencia  en  turno  (de  Asael  Hernández)  
de  notificar  a  todas  las  estructuras  municipales  sobre  esa  invitación  Comisión  Permanente  del  partido  a  nivel  nacional  aún  no  
emite  invitación.  para  que  las  y  los  militantes  que  deseen  participar  lo  puedan  hacer",  dijo.  Finalmente,  adelantó  que  por  lo  
menos  entre  el   14  y  15  de  marzo  se  deberán   tener  ya   listos   los  nombres  de   los  candidatos  a  diputados  del  PAN  Hidalgo.  
(Alejandro  Reyes,  página  11)  
Milenio-PRD,  sin  descartar  aspirantes  de  unidad:  El  presidente  estatal  del  PRD,  Ramón  Flores  Reyes,  dejó  abierta   la  
posibilidad  de  trabajar  en  candidaturas  de  unidad  en  los  distritos  en  donde  se  presentaron  varios  precandidatos  a  diputados  
federales.  "Si  en  el  proceso  de  precandidaturas  hay  acuerdos  y  hay  consensos,  que  no  van  a  ser  difíciles  porque  es  la  decisión  
de  los  compañeros  de  construir  la  unidad  del  partido  y  de  caminar  en  unidad,  y  si  en  este  proceso  hay  candidaturas  sólidas  y  
de  consenso  en  ese  sentido  nos  iremos",  aseveró.  La  Comisión  Electoral  del  PRD  dio  a  conocer  que  en  Hidalgo  se  presentaron  
74  registros  de  precandidatos  a  diputados  federales.  En  Huejutla  se  tuvieron  10  registros,  en  Ixmiquilpan,  10;;  Actopan,  seis;;  
Tulancingo,  10;;  'Mb,  16;;  Pachuca,  10;;  y  Tepeapulco,  12.  Será  el  14  de  febrero  cuando  el  Consejo  Nacional  del  partido  defina  
quienes   serán   los   candidatos   a   diputados   federales.   Flores  Reyes   dijo   que  puede  darse   el   caso  de  que   llegando   el   14   de  
febrero  algunos  precandidatos  en  los  distintos  podrían  bajarse  y  sumarse  a  uno  solo.  "Puede  darse  ese  caso,  no  está  cerrado,  
lo  que  sí  es  cierto  es  que  no  vamos  a  llegar  a  una  contienda,  una  pelea  de  golpes  y  de  jaloneos,  vamos  a  llegar  a  decisiones  
civilizadas  con  resultados  de  unidad",  manifestó.  La  estructura  estatal  del  PRD  se  reunió  ayer  para  definir  los  trabajos  para  el  
proceso  electoral.  (Alejandro  Reyes,  página  11)  
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Crónica-Tendrá  PES  candidatos  en   los  siete  distritos,  afirma  Castrejón: Ocupará  el  Partido  Encuentro  Social   (PES)  
tiempos  de  precandidaturas  para   lograr  el  posicionamiento  del   instituto  político  y   conformar  estructuras,  pues   la  mira  está  
puesta  para  el  15  de  enero,  cuando  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  sacará  la  convocatoria  para  aspirantes  a  candidatos  que  se  
ubicarán  en  los  siete  distritos  electorales  de  Hidalgo.  
bases  y  con  ese  entendid   Precisó  que  sostiene  pláticas  con  diferentes  perfiles  interesados  
en  buscar  una  curul;;  sin  embargo,  hay  que  esperar  la  publicación  de  la  convocatoria  donde  se  marcarán  los  lineamientos,  de  
los   cuales   dependerá   el   avance   del   proceso.   Respecto   al   nivel   de   votación   esperado   para   este   proceso   expresó   que   será  
similar   al   de  otras  elecciones   intermedias,   cercano  al   58  por   ciento  en  Hidalgo.  Confió  en  que,   una   vez  que  empiecen   las  
campañas,  habrá  buena  aceptación  de  la  ciudadanía  y  respuesta  a  las  diferentes  propuestas.  

  Castrejón  señaló  que  
el   hecho   de   que   se   apliquen   recursos   en   los   partidos   nuevos   no   debe   causar   inconformidades,   pues   se   trata   de   un  
financiamiento   que   tenía   contemplado   el   IFE   para   el   proceso   vigente   y   sólo   se   distribuyeron   de   forma   diferente.  
importante   que   el   estado   participe   y   evitar   que   grupos   de   interés   se   apoderen   de   las   estructuras   y   de   Congresos.   Es  

  Tenemos  una  democracia  cara,  pero  los  
beneficios  ahí  están.  Las  expectativas  y  deseos  de  la  ciudadanía  rebasan  por  mucho  los  logros  de  cualquier  gobierno,  pero  en  
algunos  estados  la  sociedad  paga  consecuencias  atroces,  finalizó.  (Sara  Elizondo,  página  05)  
El  Independiente-Lanza  PRI  segunda  convocatoria: La  dirigencia  nacional  del  PRI  emitió  ayer  la  convocatoria  para  la  
elección  de  aspirantes  a  diputados  federales  por  el  método  de  postulación  de  candidatos,  para  los  comicios  del  7  de  junio.  Es  
la  segunda  convocatoria  emitida  por  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  pues   la  primera  se   lanzó  en  diciembre  de  
2014   para   elegir   a   124   candidatos   a   diputados   federales   por   el   método   de   convención   de   delegados.   El   tricolor   acordó  
coalición  parcial  con  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  mediante   la  cual,  en  250  distritos,  postularán  candidato  
común,  mientras  que  en  los  50  restantes  cada  partido  competirá  con  sus  respectivos  aspirantes,  sin  coaligarse.  Al  PVEM  le  
corresponde   postular   candidatos   en   58   distritos,  mientras   que   en   los   192   distritos   coaligados   restantes,   corresponderá   al  
tricolor  postular  abanderados,  a  los  que  se  suman  las  50  demarcaciones  en  que  el  PRI  no  estableció  coalición.  Así,  de  los  242  
candidatos   que   serán  postulados   por   el   PRI,   118   casos   serán  definidos   por   la   vía   de   postulación   de   candidatos   y   los   124  
restantes  serán  nominados  a   través  del  método  de  convención  de  delegados.  En  el   caso  de  Hidalgo  solo  el  distrito   IV  con  
cabecera  en  Tulancingo  el  partido  tricolor   tendrá  coalición  con  el  Verde  Ecologista,  mientras  que  en   los  distritos  I  y  II  con  
cabecera  en  Huejutla  e   Ixmiquilpan   irán   solos.  De  acuerdo   con   la  dirigencia   nacional   el   PRI   solo  postulará   candidatos   con  

  La  convocatoria  fue  abierta  a  partir  de  ayer  y  las  solicitudes  serán  recibidas  por  
la   comisión  nacional  de  procesos   internos,  que  preside  el   exprocurador   capitalino  en   tiempos  de  Óscar  Espinosa  Villarreal,  
José  González  Fernández.  (Redacción,  página  03)  
El  Independiente-Eligen  PRI  y  PAN  candidatos  para  próximas  elecciones: Mientras  que  el  PRI  anunció  que  Ivonne  
Álvarez  es  su  candidata  a  la  gubernatura  de  Nuevo  León,  el  PAN  dio  a  conocer  la  lista  de  los  candidatos  plurinominales  que  
tendrá  para  las  elecciones  en  junio  próximo,  donde  el  presidente  nacional  con  licencia,  Gustavo  Madero,  resultó  en  el  primer  
sitio.  La  senadora  con  licencia  y  exalcaldesa  de  Guadalupe  fue  nominada  candidata,  siendo  la  primera  vez  que  en  Nuevo  León  
el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   postula   a   una  mujer   para   ese   cargo.   Luego   de   una   reunión   con   el   dirigente  
nacional   priista  César  Camacho  Quiroz,   a   la   que   fueron   convocados   los   12   aspirantes   priistas   al   gobierno  de  Nuevo   León,  
confirmaron  la  candidatura  de  la  senadora.  Será  el  próximo  miércoles  14  de  enero  alrededor  de  las  13  horas  cuando  hagan  el  
registro   oficial   de   Ivonne   Álvarez,   como   candidata   de   unidad   al   gobierno   de   Nuevo   León.   Por   otra   parte,   la   comisión  
permanente  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  eligió  a  sus  candidatos  a  diputados  federales  por  representación  proporcional,  
también  llamados  plurinominales;;  dejando  fuera  de  la  a  la  exprimera  dama  Margarita  Zavala  quien  solicitó  su  registro.  En  la  
lista  de  candidatos  a  diputados  federales  por  representación  proporcional,  Gustavo  Madero,  resultó  en  el  primer  sitio,  le  sigue  
la   jefa   de   la   presidencia   nacional   Eloísa   Talavera,   así   como   Agustín   Rodríguez.   En   la   segunda   circunscripción,   fueron  
seleccionados:  Armando  Rivera  Castillejos,  Mayra  Angélica  Enríquez  y  Alfredo  Javier  Rodríguez.  En   la   tercera,  designaron  a  
Miguel  Ángel  Yunes,  Janette  Ovando  Reazola,  y  Joaquín  Díaz  Mena.  Finalmente,  en   la  cuarta  circunscripción  eligieron  en  el  
puesto   número   uno   a   Eukid   Castañón   Herrera,   seguido   de   Cecilia   Romero   Castillo   y   a   Santiago   Taboada   Cortina.  
(Redacción,  página  04)  
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El  Independiente-Difunde  Movimiento  Ciudadano  lista  de  precandidatos: Movimiento  Ciudadano  dio  a  conocer   los  
nombres  de  sus  17  precandidatos  propietarios  por  el  principio  de  mayoría  relativa  en  los  siete  distritos  electorales  federales  
de  Hidalgo.  Toda  vez  que  el  partido  no  recibió  solicitudes  de  registro  de  precandidaturas  a  diputados  federales  por  el  principio  
de  representación  proporcional,  amplió  plazos  de  registro  y  la  celebración  de  la  asamblea  a  más  tardar  el  28  de  febrero.  El  
registro   de   aspirantes   fue   del   15   al   20   de   diciembre   en   las   oficinas   del   partido   en   el   Distrito   Federal   (DF)   y   participaron  

   La  
comisión   nacional   de   convenciones   y   procesos   internos   analizó   las   solicitudes   de   registro   y   ahora   los   aspirantes   podrán  
realizar  precampaña  que  inició  el  10  de  enero  y  concluirá  el  18  de  febrero.  Tendrán  que  presentar  el  20  de  febrero  informe  
sobre  plataforma  electoral,   fortalecimiento  partidista,  así   como  respaldos  para  su  postulación  mediante   lista  de  adhesiones  
con  clave  de  credencial  de  elector.  (Víctor  Valera,  página  06)  
Morena  deja  abierta  convocatoria   estatal  para  candidaturas: Quedó   abierta   la   convocatoria   para   los  militantes   del  
Partido  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  que  tengan  interés  en  una  de  las  candidaturas  a  diputados  federales,  informó  
el  dirigente  estatal  de  Morena  en  la  entidad,  Andrés  Caballero  Zerón,  quien  aseguró  que  el  plazo  cierra  el  15  de  febrero.  
De   igual  manera  dio  a   conocer  que  su  proceso   interno  de  elección  estará  definido  por   la  Comisión  Nacional  de  Elecciones  
de  su  instituto  político,  que  nombrará  a  los  responsables  estatales  y  regionales.  "El  registro  ya  se  abrió  y  hasta  el  15  podrán  
inscribirse   todos  aquellos  que  cumplan  con   los   requisitos  para  que  ya  seleccionados   los   registremos  en   tiempo  y   forma  de  
acuerdo   con   las   normas,   hay   posibilidades   de   triunfo   en   algunos   lugares   y   a   eso   le   estamos   apostando".   Luego  de  dar   a  
conocer  los  nombres  de  algunos  de  los  aspirantes,  añadió  que  Morena  ha  realizado  siete  foros  regionales  en  el  estado  para  
conformar  la  plataforma  electoral  y  con  ello  tener  claridad  de  que  se  busca  alcanzar  en  el  proceso  electoral.  Para  el  distrito  I  
con  cabecera  en  Huejutla,  han  manifestado  sus  intenciones  Alejandra  Rangel  y  Marco  Pliego,  mientras  que  para  el  distrito  II,  
Armando  Azpeitia  y  José  Manuel  Zúñiga  Guerrero,  en  el  distrito  III,  Fernando  Sánchez  Reina  y  Ángela  Pérez,  en  tanto  que  
para   el   distrito   IV   Cristina   de   la   Concha   y   para   el   V,   Irma   Hernández,   además   de   referir   que   para   el   distrito   el   VI   se  
mencionan  varios  nombres  pero  no  hay  nada  concreto'.  De   igual  manera  negó  que  se  hayan  hecho  algunas  declaraciones  
entre   los  habitantes  del  estado  en  el  sentido  de   llevar  a  cabo  una  alianza  de  facto  con  el  PT,  ya  que  por   ley,  Morena  está  
impedido  a  realizar  este  tipo  de  negociaciones  para  los  que  serán  sus  primeras  elecciones  como  instituto  político  con  registro.  
(Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Impugnación  contra  dirigencia  no  afecta  proceso  interno: El  coordinador  estatal  de  Movimiento  
Ciudadano,  Christian  Pulido  Roldán,  aseveró  que  la  impugnación  en  contra  de  su  designación  es  atendida  por  la  Coordinación  
Nacional   de   su   partido,   por   lo   que,   dijo,   no   se   distrae   del   proceso   interno   que   se   desarrolla   con   la   participación   de   18  
aspirantes   a   las   siete   candidaturas   de   diputados   locales.   Entrevistado   ayer,   el   ex   legislador   local   calificó   de   inválidos   los  
argumentos   expuestos   por   quienes   impugnaron   su   nombramiento   como   dirigente   estatal,   pues   dijo   que   contar   con   cierto  
tiempo   de   militancia   no   es   requisito   indispensable,   aseverando   que   las   demás   imputaciones   deberán   comprobarlas   en   la  
instancia   correspondiente.   "Afortunadamente   para   mí,   no   tengo   ningún   problema   y   por   eso   sigo   trabajando   fuerte   por  
Movimiento  Ciudadano",  agregó  Christian  Pulido,  señalando  que  la  mención  de  averiguaciones  previas  en  su  contra,  por  parte  
de  quienes  pretenden  cuestionar  su  dirigencia,  es  algo  temerario.  Sin  embargo,  refirió:   "En   la  política  uno  está  expuesto  a  
todo  tipo  de  situaciones".  En  cuanto  al  proceso  interno  para  la  designación  de  candidatos  a  las  siete  diputaciones  de  Hidalgo,  
el   dirigente   del   Partido   del   Águila   sostuvo   que   se   registraron   más   de   un   candidato   en   cinco   de   ellos,   por   lo   que   habrá  
precamapañas,  mientras  que   solo   un  aspirante   logró   su   registro  en  el   2-Ixmiquilpan  y   3-Actopan.  Como   se   informó  en   su  
oportunidad,   la   Sala   Regional   Toluca   del   tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF)   recibió   un   escrito  
presentado   por   Guillermo   Quiroz   Salinas,   en   donde   expone   diversos   argumentos,   como   tiempo   de  militancia   de   Christian  
Pulido,  proceso  amañado  y  la  no  realización  de  asambleas  para  elegir  delegados.  
OBTIENEN  REGISTRO  17  PRECANDIDATOS  
Por  otra  parte,  conforme  al  dictamen  emitido  por  la  Comisión  Nacional  de  Convenciones  y  Procesos  Internos  de  Movimiento  
Ciudadano,  en  el  Distrito  1-Huejutla,  obtuvieron  sus  precandidatura  Anselmo  León  Ramírez  y  Caciano  Hernández  Guzmán.  En  
el  2-Ixmiquilpan,  Antonio  López  Mejía,  mientras  que  en  el  3-Actopan  Onésimo  del  Olmo  Bautista.  En  el  4-Tulancingo  fueron  
tres:  Clemente  Martínez,  Claudia  Marlene  Marroquín  Bayardo  y  Mili  Estefani  Batalla  Castillo.  En  el  5-Tula,  dos  precandidatos:  
Florencia  Herrera  Cruz  y  Luis  Fernando  Pérez  Ramírez.  En  el  6-Pachuca,  cinco  aspirantes:  Diana  de  Jesús  Carresquedo  López,  
Mariana  Martínez  Pimentel,  Alicia  Jessica  Castillo  Luna,  José  Luis  Avilés  Morales  y  Fernando  Vergara  Cadena.  Y,  finalmente,  
Distrito  7-Tepeapulco,  Elías  Rodríguez  Salas  y  Araceli  Rodríguez  Castillo.  (Redacción,  Ojo  Política)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Debe  INE  consolidar  el  servicio: Reto  para  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  consolidar  un  Servicio  Profesional  
Electoral  único  en  las  31  entidades  y  Distrito  Federal,  ya  que  en  algunos  estados  esta  área  cuenta  con  avances  importantes,  
mientras  que  en  otros  persiste  un  rezago  en  capacitación  del  personal,  de  acuerdo  con  el  consejero  del  Instituto  Estatal  
Electoral  (IEEH),  Joaquín  García  Hernández,  en  octubre  afinarán  el  estatuto  que  regirá  este  esquema  general  en  todo  el  
país.   levaba  este  ejercicio,  ahora  el  reto  es  más  grande  para  

  (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Quiere   Congreso   denominación   de   Pueblos   Históricos: El   Congreso   de   Hidalgo   buscará   que   este   año   la  
entidad   obtenga   una   nueva   denominación   de   origen,   llamada   Pueblos   Históricos,   para   promover   y   rescatar   la   cultura   de  
municipios  o  regiones.  Esto  permitiría  contar  con  recursos  extraordinarios,  lo  que  generaría  atracción  turística  al  promover  las  
riquezas   de   la   entidad,   como   sucede   con   los   Pueblos   Mágicos   y   Pueblos   con   Encanto.   Uno   de   los   municipios   que   sería  
beneficiado  es  Huichapan,  donde  se  conmemoró  el  primer  Grito  de  Independencia  al  mando  de  los  generales  Ignacio  López  
Rayón  y  Andrés  Quintana  Roo,  en  la  explanada  El  Chapitel.  En  esta  posibilidad  se  encuentra  Jacala,  donde  se  firmó  el  primer  
documento   en   México   que   separaba   a   la   Iglesia   del   Estado.   Otra   zona   con   riqueza   histórica   es   el   Altiplano,   donde   se  
conservan   haciendas   de   los   siglos   XVI   y   XVII,   ubicadas   en   Apan,   Almoloya   y   Tepeapulco.  
podremos   promocionar   un   turismo   cultural   en   donde   tenga   una   denominación   de   llamada   Pueblos   Históricos   y   donde  
concluyen  en  tener  en   la  capital  del  estado  (Pachuca)  un  museo  que  recolecte  todas   las  riquezas  del  estado  y  que  pudiera  

  Incluso,  dijo,  esta  denominación  
podría  ser   retomada  por   la   federación  para  otros  estados.  
nuestra  historia  se  sumaría  a  otros  temas  que  hemos  aprobado  como  las  declaratorias  de  La  Charrería,  La  Banda  de  Viento  y  
de  Huapango  como  patrimon   (José  Antonio  Alcaraz,  página  
08)  
Crónica-Acelerar  desafuero  y   juicio  político,  pretende   iniciativa: Afina   el  presidente  de   la  Comisión   Instructora  del  
Congreso   local,  Humberto  Lugo  Guerrero,  algunas  modificaciones  a   la  Ley  de  Responsabilidades  de  Servidores  Públicos  de  
Hidalgo  para  reducir  tiempos  respecto  al  inicio  de  juicio  político  o  desafuero  de  funcionarios,  la  intención  es  agilizar  procesos  y  
que   las  partes  demandadas   respondan  oportunamente  por   los  delitos   cometidos.  El   año  pasado   la   Legislatura  hidalguense  
aprobó  dos  solicitudes  de  desafuero:  al  exalcalde  de  Tepehuacán  de  Guerrero,  Hilario  Mendoza  Benito,  y  de  la  exregidora  de  
Molango,   Lucina   Hernández   Aniceto,   procedimiento   jurídico   que   requiere   de   cuando  menos   60   días,   desde   análisis   hasta  
ratificación.  
opiniones  de  otros  actores,  pues  la  finalidad  es  que  tenga  sustento  para  su     El  legislador  del  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  reconoció  que  al  interior  de  la  comitiva  ya  analizan  la  posibilidad  de  modificar  los  tiempos  
para  que  la  comisión  declare  un  juicio  de  procedencia  para  desafuero  o  un  juicio  político.  Según  la  ley  son  70  días  para  que  
los   diputados   de   la   Comisión   Instructora   aprueben   o   no   eliminar   el   fuero   constitucional,   mientras   que   un   juicio   político  
requiere  de  60  días  de  estudio   legal,  por  ello   la   importancia  de  considerar   la  reducción  de  días  para  su  eventual  anuencia.  
Actualmente   la   comisión   legislativa  efectúa  una  depuración  de  asuntos,  de   tal   forma  que  eliminen  aquellas  solicitudes  que  
perdieron  procedencia  por  el  tiempo  o  bien  actualizar  aquellos  temas  que  permanecen  pendientes.  Aunque  no  precisó  cuántos  
expedientes  permanecen  en  la  Comisión  Instructora,  recordó  las  solicitudes  de  juicio  político  en  contra  de  la  alcaldesa  de  El  
Arenal,  Adelfa  Zúñiga  Fuentes,  y  del  edil  de  Progreso  de  Obregón,  Alfredo  Zúñiga,  en  ambos  casos  la  comitiva  establecerá  su  
estatus.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Anuncia  Olvera   recorte   al   gasto   en   dependencias: Habrá   un   recorte   en   el   gasto   corriente   que   realizan   las  
dependencias  del  gobierno  del  estado  con  el  fin  de  poder  solventar  la  difícil  situación  económica  que  se  espera  atraviese  el  
país  en  los  próximos  meses  por  la  baja  en  el  precio  del  petróleo,  confirmó  Francisco  Olvera  Ruiz,  gobernador  de  la  entidad.  
El   jefe  del  Ejecutivo  estatal   indicó  que  en  los  próximos  días  se  habrán  de  recortar   los  viáticos,  número  de  automóviles  y  el  
combustible   que   manejan   las   diferentes   secretarías,   salvo   aquellas   que   por   su   prioridad   requieren   de   recursos   para  
salvaguardar  la  vida  o  seguridad  de  la  sociedad.  Entrevistado  al  finalizar  la  firma  del  acuerdo  de  adhesión  al  programa  México  
Conectado,  el  mandatario  puntualizó  que  con  esta  medida  se  pretende  ahorrar  entre  150  y  200  millones  de  pesos,  recursos  
que  tendrán  que  ser  utilizados  durante  el  último  trimestre  de  este  año  para  garantizar  la  estabilidad  económica  del  estado.  

que  se  tienen  ya  están  etiquetados,  pero  sí  habremos  de  apretarnos  un  poco  más  el  cinturón  para  lograr  salir  adelante  este  
  Por  su  parte  Aunard  de  la  Rocha  Waite,  titular  de  la  

Secretaría   de   Finanzas   y   Administración   de   Hidalgo   aseguró   que   no   se   contemplan   despidos   laborales   dentro   de   la  
administración  estatal  por  el   recorte  en  el  gasto  público,  y  aseguró  que   los  burócratas  continuarán   recibiendo  sus  pagos  y  
prestaciones  de  ley.  Durante  la  firma  de  adhesión  a  México  Conectado,  Mónica  Aspe  Bernal,  coordinadora  de  la  Sociedad  de  
la  Información  y  el  Conocimiento  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT),  anunció  que  con  la  inversión  de  
500  millones   de   pesos,   la   dependencia   buscará   llevar   internet   gratuito   a   escuelas,   hospitales,   clínicas   y   bibliotecas.   En   el  
evento   realizado   en   la   capital   hidalguense,   la   funcionaria   indicó   que   en   2014,  mil   400   escuelas,   hospitales,   o   bibliotecas  
ubicadas  en  comunidades  de  menos  de  500  habitantes  de  la  entidad,  fueron  conectados  a  internet,  mediante  la  instalación  de  
antenas  receptoras,  logrando  beneficiar  al  menos  a  850  mil  hidalguenses.  
grande,  pues  son  8  mil  lugares  en  todo  el  estado  los  que,  al  final  de  2018,  tenemos  como  meta  conectar  a  la  red.  Por  ello  es  
que  trabajaremos  de  la  mano  con  las  autoridades  estatales  y  municipales.  Hidalgo  se  suma  como  la  entidad  11  en  signar  este  

  Por  su  
parte,  Olvera  destacó  que  con  este  programa  se  busca  que  7  mil  escuelas  de  educación  básica  puedan  tener  garantizado  el  
acceso  a   internet,  con  lo  cual   los  niños  y  jóvenes  podrán  reafirmar   los  conocimientos  vistos  durante   las  clases.  (Yossimar  
Durán,  página  05)  
Milenio-Alistan  ajuste  a  gasto  de  operación  del  gobierno  (Gisselle  Acevedo,  página  08)  
Crónica-Anuncia  Olvera  Ruiz  ajustes  al  presupuesto  y  recorte  al  gasto  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Hidalgo  se  aprieta  el  cinturón  en  gastos  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Síntesis-Prevén  recorte  a  gasto  corriente  (Tania  Monroy,  página  03)  
Plaza  Juárez-Anuncia  FOR  ajuste  en  gastos  de  su  gobierno  (Alejandra  Vera,  página  3A)  
Uno  más  uno-   
Criterio-Planean  instalar  en  Hidalgo  8  mil  puntos  de  conectividad  web: El  gobernador  del  estado,  Francisco  Olvera,  
instaló  la  primera  mesa  del  proyecto  México  Conectado  en  Hidalgo,  que  buscará  colocar  8  mil  sitios  de  conexión  web  para  la  
entidad.  El  mandatario  señaló  que  el  estado  es  el  11  a  nivel  nacional  en  unirse  al  programa  federal  que  pretende  conectar  con  
banda  ancha  a   las  zonas  más  alejadas  de   la  entidad  y  donde  hay   carencia  de  este  servicio.   José   Ignacio  Peralta  Sánchez,  
subsecretario  de  Comunicaciones  y  Transportes   federal,  explicó  que  a  nivel  nacional  se  pretenden  instalar  250  mil  sitios  de  
conectividad.  Será  en  abril,  después  de  que  se  realicen  los  estudios  de  campo,  cuando  se  defina  cuántos  espacios  se  abrirán.  
El   funcionario   federal   explicó   que   esta   etapa   tendrá   una   inversión   de   5   millones   de   pesos   y   los   estudios   de   campo   los  
realizarán  investigadores  de  la  Universidad  Politécnica  de  Pachuca  (UPP),  quienes  definirán  las  condiciones  reales  para  instalar  
espacios   de   cobertura   de   internet   en   la   entidad.   Uno   de   los   objetivos   fundamentales   del   programa  México   Conectado   es  
disminuir   la  brecha  en   las  carencias   tecnológicas  que  existen  en  el  país  y  así  abastecer  a   las  escuelas  y  puntos   rurales  de  
conexión.   El   programa   responde   a   la   demanda   del   artículo   6   constitucional   que   enmarca   como   un   derecho   el   acceso   a  
internet  para  el  país.  Los  puntos  para   la  cobertura  web  pueden  ser  escuelas,  bibliotecas,  centros   comunitarios,  centros  de  
salud  y  parques.  (Ignacio  García,  página  06)  
Crónica-Avanza  la  entidad  en  conexión  (Jocelyn  Andrade,  página  03)  
Capital  Hidalgo-   
Síntesis-Se  instalarán  8  mil  puntos  para  accesar  a  internet  (Tania  Monroy,  página  03)  
Plaza   Juárez-Habrá  más  de  8  mil   sitios  públicos   con   Internet  gratis   en  Hidalgo,  para   2018   (Alejandra  Vera,  
página  3A)  
Uno  más  UNO-   
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Criterio-Se   mantendrá   el   diálogo   con   los   partidos:   Elguero:   Salvador   Elguero   Molina,   titular   de   la   Secretaría   de  
Gobierno   de  Hidalgo,   afirmó   que   no   habrá   cambios   en   el   diálogo   que  mantiene   la   administración   estatal   con   los   partidos  
políticos   con  presencia  en   la  entidad,  de  cara  a   la   jornada  electoral  del  7  de   junio,  por   lo  que,  aseguró,   las  votaciones  se  
desarrollarán   tranquilamente.   El   funcionario   destacó   que   ya   logró   establecer   comunicación   con   los   líderes   de   todas   las  
instituciones  políticas  con  el  fin  de  continuar  con  los  acuerdos  tomados  en  las  mesas  de  análisis,  e  informó  que  en  caso  de  
existir   alguna   inconformidad,   ésta   se   habrá   de   realizar   a   través   de   los   medios   legales.   Elguero   Molina   señaló,   al   ser  
entrevistado   al   término   del   lunes   cívico   realizado   en   la   escuela   primaria   Arnulfo   Islas,   de   la   comunidad   San   Guillermo   La  
Reforma,  que  durante   los   próximos  días  habrá  de   sostener   reuniones  de   trabajo  para  detallar   en  qué   forma  continuará  el  
diálogo   entre   quienes   participarán   en   esta   contienda.   Secretaría   de  Gobernación   continuará   abierta   para  
todos   aquellos   que   busquen   alguna   respuesta   hacia   sus   diferentes   inquietudes,   eso   es   algo   que   no   cambiaremos   y   que  

  El  secretario  abundó  que  se  buscará  un  
acercamiento  inmediato  con  los  transportistas  con  el  fin  de  evitar  conflictos  entre  los  concesionarios,  operadores  y  pasajeros,  
por   lo  que  se  habrá  de  continuar  con  las  sesiones  de  trabajo  conjunto.  En  materia  de  seguridad,  Salvador  Elguero  expresó  
que   junto   con   las   diferentes   corporaciones   policiales   e   instituciones   encargadas   de   procurar   la   justicia,   se   mantendrá   la  
vigilancia  en   los  84  municipios  para  evitar  que  se   incrementen  los   índices  delictivos.  El  entrevistado  descartó  que  exista  un  
rompimiento  entre  algunos  delegados  federales  y  el  gobierno  del  estado,  por  lo  que,  aseguró,  el  trabajo  en  conjunto  que  se  
desarrolle  en  los  próximos  meses  será  factor  clave  para  la  búsqueda  de  recursos  y  obras  que  mejoren  la  calidad  de  vida  de  
los  hidalguenses.     
cada  uno  de   los  servidores  públicos  de   los   tres  niveles  de  gobierno  y   lo  que  nos  resta  es  trabajar  para  que  el  estado  siga  

(Yossimar  Durán,  página  05)  
Crónica-Diálogo  es  abierto  con  los  partidos,  dice  Elguero  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Mesas  Técnicas  con  partidos  políticos  se  fortalecerán  (Sergio  Juárez,  página  06)  
Milenio-Descartan   presencia   de   focos   rojos   en   comicios:   El   gobernador   del   estado,   José   Francisco   Olvera   Ruiz,  
descartó  que  se  presenten  focos  rojos  en  el  proceso  electoral  federal  en  municipios  en  donde  se  han  tenido  conflictos  como  
Mixquiahuala  y  Progreso.  "No,  en  esta  elección  no.  Es  una  elección  de  carácter  federal  de  carácter  muy  genérico  en  donde  se  
dispersa   la   atención.   Yo   no   creo   que   vaya   a   haber   ningún   problema.   Esto   tendrá   otra   repercusión   cuando   vengan   las  
elecciones  municipales,   pero   hoy   yo   creo   que   habrá   de   transitar   en   paz   este   proceso",   aseveró.   Sobre   cómo   se   prevé   el  
proceso  electoral  en  la  entidad,  mencionó  que  hasta  ahora  el  gobierno  del  estado  tiene  comunicación  con  todos  los  partidos.  
"Hemos  acordado  que  todos  los  incidentes,  todas  las  cuestiones  que  puedan  causar  algún  problema  al  proceso  las  podamos  
comentar,  que   las  platiquemos   incluso  en  este   caso   con   las   instancias   federales   como  es   la  Vocalía  Ejecutiva  del   Instituto  
Nacional  Electoral  en  el  estado  de  Hidalgo",  sostuvo.  Indicó  que  hasta  el  momento  hay  disposición  de  todas  las  instituciones  
que   participan   en   el   proceso   electoral.   "Espero   que   así   se   conduzcan   hasta   la   elección   y   también   en   su   etapa   posterior".  
Respecto  a  la  postura  del  gobierno  del  estado  en  el  proceso,  indicó  que  se  habrá  imparcialidad  "y  simplemente  coadyuvar  a  la  
buena  marcha  del  proceso  con   las   instituciones  que   se  dedican  a  organizarlo".   El  mandatario  estatal   se  comprometió  a  no  
alterar  la  manera  en  la  entrega  de  los  programas  social  en  el  proceso  electoral.  "No  vamos  a  alterar  la  forma  de  entregarlos  u  
otorgarlos,  si  no  hay  una  alteración,  no  tendría  por  qué  ser  diferente  a  lo  normal;;  y  como  siempre  sucede  en  las  vísperas  de  
la  jornada  electoral  muchos  de  ellos,  como  el  alimentario,  se  detienen  para  que  no  haya  suspicacias",  dijo.  Por  otra  parte,  el  
mandatario  adelantó  que  habrá  ajustes  al  presupuesto  del  estado.  "Nosotros  tendremos  una  reunión  de  gabinete  la  semana  
que   entra   para   tomar   algunas  medidas,   en   reducir   algunos   temas  del   gasto   corriente,  medidas   como   la   de  utilizar  menos  
vehículos,  utilizar  menos  combustibles,  menos  viáticos,  revisar  qué  compras  no  son  necesarias,  indispensables,  para    
cancelarlas,   esto   en   previsión   porque   si   se   mantiene   esta   situación   seguramente   vamos   a   tener   una   disminución   en   las  
participaciones  y  es  mejor  desde  ahorita  irlo  previniendo  y  no  mañana  estarlo  lamentando",  dijo.  Puntualizó  que  será  el  gasto  
corriente  el  que  tendrá  un  ajuste,  más  no  el  de  obra  ni  el  del  gasto  social.   "El  gasto  corriente  que  utiliza   todo  funcionario  
público   lo  apretaremos  más   todavía",  agregó.  Sobre  el  ahorro  que   se   tendría  a   través  de  estas  previsiones,  el  gobernador  
consideró  que  se  ahorrarían  entre  150  y  200  millones  de  pesos.  De  igual  modo,  en  el  tema  de  las  secretarías  de  Salud  y  de  
Turismo  que  aún  no  tienen  titular,  comentó  .que  se  trabaja  en  definir  quiénes  ocuparán  el  cargo,  tras  la  salida  de  Pedro  Luis  
Noble  y  Alfredo  Bejos,  respectivamente,  quienes  buscan  una  diputación  federal  por  el  Revolucionario  Institucional.  "Estoy  en  
esa  talacha  de  analizar  perfiles,  de  analizar  circunstancias  de  tiempo  que  nos  pudiera  dar  mayor  beneficio.  Yo  espero  que  sea  
más   allá   del   miércoles,   o   jueves   que   pueda   estar   dando   los   nombramientos",   dijo.   Confirmó   que   cuenta   ya   con   algunos  
nombres  para  ambos  cargos,  aunque  evitó  precisarlos.  Olvera  Ruiz  mencionó  que  incluso  podría  haber  más  movimientos  al  
interior  del  gobierno  del  estado.  "Sí,  seguramente  esto  va  a  generar,  los  equipos  se  tienen  que  reacomodar  obligadamente  y  
seguramente   a   nivel   de   Subsecretarías   o   Direcciones   Generales   habrá   algunos  movimientos",   refirió.   (Alejandro   Reyes,  
página  07)  
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El  Independiente-Para  el  jueves,  nuevos  nombramientos:  FOR: A  más  tardar  el  jueves  el  gobierno  del  estado  dará  a  
conocer  los  nuevos  nombramientos  de  los  secretarios  que  renunciaron  a  su  cargo  para  contender  por  la  diputación  federal.  
Durante   la   semana   pasada   tres   secretarios   del   gabinete   de   gobierno   abandonaron   sus   escritorios   para   registrarse   como  
aspirantes   del   Revolucionario   Institucional   para   contender   por   un   lugar   dentro   de   la   lista   federal   de   diputados.   Fernando  
Moctezuma   exsecretario   de   gobierno,   es   aspirante   por   el   distrito   V,   con   cabecera   en   Tula   de   Allende,   de   inmediato   fue  
anunciado   Salvador   Elguero   Molina,   extesorero   municipal   que   ocupará   el   lugar   hasta   el   final   de   la   administración.  
Pedro   Noble   Monterrubio   se   retiró   del   frente   de   la   Secretaría   de   Salud   y   fue   registrado   por   el   PRI   por   el   distrito   III   de  
Actopan,  hasta  el  momento  la  dependencia  sigue  acéfala.  Por  otra  parte  Alfredo  Bejos  abandonó  la  Secretaría  de  Turismo  a  
pocos   meses   de   recibir   esta   encomienda,   para   proponerse   por   uno   de   los   distritos   de   Pachuca.   Ante   este   panorama   el  
gobernador  Francisco  Olvera  informó  que  será  a  más  tardar  el  jueves  cuando  anuncie  a  los  nuevos  funcionarios  que  estarán  a  
cargo   de   las   funciones   de   las   dependencias.   El   jefe   del   Ejecutivo   no   descartó   que   sigan   los   movimientos   en   la   lista   de  
funcionarios,  aunque  ya  existen  varios  nombres  posibles  no  dio  adelantos.  El  proceso  apenas  registró  a  los  precandidatos  de  
cada  partido;;  aún  esperan  la  validación  para  comenzar  con  las  campañas  en  cada  distrito.  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Síntesis-Analiza  Olvera  perfiles  para  2  secretarias  (Tania  Monroy,  página  03)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El   Sol   de   Hidalgo-Inauguraron   el   CAIC   Guadalupe: Acompañada   del   alcalde   Eleazar   García,   la   presidenta   del   DIF  
Pachuca,  Gabriela  Castañeda  entregó  las  nuevas  instalaciones  del  Centro  de  Atención  Infantil  Comunitaria  (CAIC)  Guadalupe.  
Castañeda   Badillo   señaló   que   las   niñas   y   niños   tienen   un   lugar  más   amplio   para   jugar   y   desarrollar   distintas   actividades,  
tienen  un  espacio  mucho  más  digno.  Agradeció  el  apoyo  y  solidaridad  de  las  distintas  instancias  municipales  que  se  sumaron  
a   la   tarea   de   adecuar   las   instalaciones   para   que   las   alumnas   y   alumnos   que   acuden   a   este   centro   puedan   recibir   una  
educación  integral  de  calidad.  Por  su  parte,  la  directora  del  referido  CAIC,  Alejandra  Soto  Islas  reconoció  el  esfuerzo  e  interés  
de  las  autoridades  municipales  para  mejorar  este  centro;;  "hoy  tenemos  lugares  adecuados  para  fortalecer  las  competencias  
que  permitirán  un  buen  desarrollo  de  actividades  en  las  niñas  y  niños".  A  nombre  de  la  comunidad  educativa  agradeció  a  la  
presidenta   del   DIF   Pachuca   la   lucha   constante   por   defender   y   hacer   valer   los   derechos   de   niñas   y   niños,   logrando   que  
Pachuca  sea  una  ciudad  amiga  de  la  infancia.  (Liliana  Castillo,  página  2A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
No  se  olviden  de  las  mujeres:  En  los  procesos  electorales  de  nuestro  país  suele  pasar  que  cuando  se  requiere  de  un  as  
bajo  la  manga,  o  de  una  salida  decorosa  con  algún  candidato  que  pueda  dar  la  pelea,  o  cuando  de  plano  se  requiere  contar  
con  todos   los  espacios  reglamentarios,  se  busca  a  una  mujer.  Aceptémoslo,  en  política  sigue  predominando  el  machismo  y  
por   mucho.   Sin   embargo,   con   la   legislación   electoral   vigente   se   requiere   de   ocupar   por   mandato   una   buena   parte   del  
porcentaje   de   candidaturas   a   puestos   de   elección   popular   por   la   vía   de   cuota   de   género,   es   decir,   que   existan   mujeres  
postuladas  de   forma  obligatoria.  Ante  este  escenario  parece  surgir   con  más   fuerza  el   tema  de   la  mujer  en   la  política,  más  
como  una  salida,  como  una  necesidad  que  cada  proceso  se  hace  más  necesario.  Además,  son  menos  los  ejemplos  de  mujeres  
en  el  poder  que  han  hecho  mal  su  trabajo  una  vez  electas,  si  lo  comparamos  con  lo  que  han  hecho  los  hombres  en  la  historia  
de  la  política  en  México.  De  los  300  distritos  con  los  que  se  cuenta  en  el  mapa  electoral  del  país,  en  al  menos  el  50  por  ciento  
se   deberán   postular   a  mujeres   y   eso   sin   contar   a   las   que   aspiran   a   una   gubernatura   y   las   presidencias  municipales.   De  
entrada  vemos  la  fuerza  que  ha  tomado  la  mujer  en  la  política  con  las  designaciones  de  candidatas,  por  ejemplo,  al  gobierno  
de   Nuevo   León.   Por   un   lado   la   que   parece   será   la   aspirante   panista,   la   alcaldesa   con   licencia   de   Monterrey,   Margarita  
Arellanes,  y  la  que  ayer  fue  ungida  como  la  elegida  del  PRI,  la  senadora  con  licencia  Ivonne  Álvarez,  quien  se  impuso  incluso  
a  figuras  de  la  talla  de  Ildefonso  Guajardo,  secretario  de  Economía  del  gobierno  federal,  y  a  la  secretaria  general  del  propio  
PRI,   Cristina   Díaz.   En   estados   como   Hidalgo,   en   2016   parece   ser   la   oportunidad   perfecta   para   eliminar   la   brecha   entre  
hombres  y  mujeres  en  la  política.  La  elección  para  gobernador  puede  ser  el  gran  escaparate  para  que  las  mujeres  jueguen  su  
mejor  papel  y  demuestren  lo  que  ya  sabemos:  que  saben  gobernar,  con  más  seriedad  y  mayor  compromiso  que  en  muchos  
casos   lo   hacen   los  hombres.  No   se   trata  de  volverse   feminista  o  dejar  de   lado  el  papel  de  víctima  y   hacer  heroínas  a   las  
mujeres,  se  trata  de  darle  realidad  a  esa  certeza  de  lo  evidente.  La  mujer  empoderada,  con  justicia  y  razón,  puede  encauzar  
más  los  proyectos  de  gobierno  que  muchas  veces  los  hombres  por  su  naturaleza  no  pueden  o  se  distraen  más  al  hacerlo.  Aún  
así,  los  dirigentes  de  la  política  mexicana,  que  siguen  siendo  los  hombres  por  tradición  o  antonomasia   como  quieran  llamarle  
a   eso-se   verán   igual   beneficiados   y   refrescados   en   sus   propuestas   y   procesos   electorales   al   contar   con   mujeres   en   sus  
planillas.  Hay  que  darle  paso  a  las  grandes  candidatas,  a  las  que  han  demostrado  tener  una  verdadera  vocación  de  servicio  y  
a  las  que  pueden  llevar  a  México  a  sitios  esperados.  (Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  

  Los  viejos  priistas  y  en  general  los  viejos  políticos,  que  no  
dan  paso  sin  huarache,  con  un  colmillo  largo  y  retorcido,  con  las  sábanas  ya  muy  usadas  como  dice  el  maestro  Juan  Carlos  
Alba  Caderón,  saben  qué  movimientos  hacer  y  en  qué  momento  para  sacar  provecho  de   las  circunstancias,  que  al   final  de  
cuentas  en  la  política  se  trata  de  eso  en  la  parte  más  pobre  de  su  definición,  que  es  la  del  negocio  y  no  la  del  servicio.  En  este  
momento   en   que   particularmente   en   el   PRI   se   definen   las   candidaturas,   buscando   sobre   todo   el   sentido   y   la   imagen   de  
UNIDAD,  que   le  da   sentido  de   victoria,   los   vivos,   los  que  buscan  ganancia,  generalmente  monetaria  en   cualquiera  de   sus  
posibilidades,  se  hacen  presentes.  Suponemos  que  desde  que  se  inician  las  visitas  previas,  tengan  o  no  tengan  reales  fuerzas,  
para   VENDER   caras   sus   rendiciones   de   supuestas   armas   y   dejar   libre   el   camino   a   quienes   de   verdad   son   priistas   con  
aspiraciones  válidas.  PARA  NO  ESTORBAR,  para  no  enturbiar  el  proceso  tricolor  suponemos  que  los  dirigentes  de  este  partido  
llevan  a   cabo  pláticas  de   acuerdos   con   los   vivos  a  efecto  de  que  no  den   la  nota  de   supuestas   rebeldías   internas,   con   las  
GANANCIAS  respectivas  para  los  colmilludos  que  las  deben  tener,  faltaba  más.  Todo  esto  se  supone,  porque  no  se  sabe,  no  
se   lleva   un   registro   de   todos   y   todas   las   que   llegan   al   partido   para   exigir   o   amenazar,   y   en   el   caso   más   absurdo   para  
pretender  chantajear  a  su  partido  con  acciones  que  sólo  en  su  cabecita  debe  existir.  Porque  de  todo  debe  existir  en  la  viña  del  
señor,  y  más  en  la  viña  tricolor,  donde  RICARDO  CRESPO  ha  salido  avante,  porque  si  los  otros  tienen  colmillo  retorcido,  RC  lo  
tiene  triple,  pese  a  su  juventud,  no  por  algo  es  un  general  victorioso  en  todas  las  batallas  donde  ha  estado.    
EL  "AMELIAZO"    
Sin  embargo  no  dejó  de  llamar  la  atención  que  en  el  registro  de  los  aspirantes  de  los  priistas  por  la  fórmula  de  Convención  de  
Delegados,   llegara   fuera   de   todo   orden   Amelia   Olguín   que   para   el   priismo   actual   no   significa   nada,   y   que   si   en   algún  
momento  fue,  todo  mundo  entiende  q
PRI,  y  que  para  este  momento  la  señora  beneficiada  con  una  notaria  no  tiene  ninguna  fuerza,  ni  capital  político  ni  nada.  La  
intención  de  estorbar,  de  sacar  ganancia,  de  lastimar  la  unidad  de  los  registros  fue  evidente  y  parece  que  algo  logró,  porque  
al  otro  día  anunció  que  retiraba  su  candidatura  y  se  sumaba  a  la  propuesta  de  Pedro  Luis  Noble.  ¡Pobre  Pedro  Luis  Noble!  Si  
esto  es  verdad,  pues  la  verdad  no  gana  nada  y  no  sabe  la  carga  que  se  echa  encima.    
EN  EL  DISTRITO  DE  IXMIQUILPAN  PARECE  QUE  VENDRÁ  OTRO  "AMELIAZO"    
Seguramente  el  PRI  cuida  el  caso  del  distrito  de  Ixmiquilpan,  donde  puede  darse  otro  "AMELIAZO"  por   la  forma  en  que  EL  
CONSEJO  SUPREMO  HÑAHÑU  exige  que  la  candidatura  sea  para  ellos,  porque  en  voz  de  su  dirigente,  Luis  Vega  Cardón,  son  
ellos   los   que   tienen   a   los   mejores   priistas   como   Roberto   Pedraza   y   Héctor   Pedraza   y   otros   personajes,   que   aunque   han  
repetido  una  y  otra  vez  en  los  cargos  esto  no  significa  otra  cosa,  afirman,  que  experiencia  en  el  servicio  como  lo  hacen  los  
países  del  primer  mundo.  Sin  embargo  esa  es  su  opinión  que  parece  chocar  con  la  opinión  de  mucha  gente,  entre  ella  priistas  
que  no  están  de  acuerdo  con  ellos,  por  la  forma  en  que  se  han  apoderado  del  poder,  dicen  los  resentidos,  entendido  como  los  
cargos   de   elección   popular   que   se   van   pasando   una   y   otra   vez   y   no   siempre   con   resultados   buenos,   vuelven   a   decir   los  
resentidos  para  la  ciudadanía,  pues  tanto  Roberto  como  Héctor  no  parecen  haber  dado  siempre  buenos  frutos  para  la  gente  

a  
decisión  que  el  partido  debe  tomar  para   la  candidatura  ya   levantaron  su  voz  para  exigirla,   porque  según  ellos,   los  mejores  
están  en  su  grupo  y  de  ahí  debe  salir  el  candidato,  nada  más  que  en  sus  declaraciones  el  señor  Vega  Cardón  embrolló  tanto  
el  asunto  que  metió  a  gente  que  nada  tiene  que  ver  con  el  Consejo,  como  Javier  Amador  que  es  harina  de  otro  costal,  pero  
es  parte  de  la  jugada  del  Consejo;;  lo  mismo  que  la  legisladora  Guadalupe  Chávez,  que  al  final  parece  que  será  la  candidata  
que  no  tiene  el  uniforme  del  Consejo,  pero  que  vivos  como  son  ya  dijeron  que  es  de  su  grupo  por  si  las  dudas,  y  así  no  se  
quedan   sin   bandera.   Lo   cierto   es   que   esta   agrupación   como   que   perdió   fuerza,   pese   a   las   comidas   multitudinarias   que  
organiza.  Y  ahora  signos  hay  de  que  intenta  un  "Ameliazo".  O  de  enfrentamiento  entre  priistas  que  es  evidente  en  esta  pelea  
entre  los  del  Consejo  y  los  del  grupo  de  Heriberto,  que  de  manera  clara  se  ve  no  son  afines,  y  que  fracturan  la  unidad  tricolor  
en  el  Valle,  en  un  distrito  donde  se  dicen  muchas  cosas  y  no  todas  buenas  ni  de  un  grupo  ni  de  otro.  El  Ameliazo  puede  venir.  
El  cuidado  con   los  grupos  de  Heriberto  y   la  posible,   si  no  es  que  ya  real  confrontación  con  el  Consejo,  debe  ser  con   lupa,  
porque  ya  se  ve  que  la  relación  está  rota,  no  hay  buenas  relaciones  y  por  el  contrario  las  intencioneb  son  de  hacerse  daño,  
sobre   todo   de   Heriberto   que   les   tira   con   todo   y   con   revelaciones   que   dañan   severamente   a   la   gente   de   Roberto,   que  
reacciona   vía   la   dirigencia   del   Consejo.   En   tiempos   electorales,   cuando   se   elige   al   candidato   o   candidata   es   peligros   este  
ambiente.  Pero  sobre  todo  malo  para  salir  a  exigir  candidaturas,  cuando  no  se  tiene  'una  historia  real  de  logros  y  de  servicio  a  
la  comunidad.  En  fin  que  el  PRI  debe  actuar  con  sabiduría  en  este  caso.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Capital  Hidalgo-PAN  MESURGIRA  DE  SUS  CENIZAS?   
  
Si  fumó  algo  o  no,  es  su  gusto  o  su  problema,   lo  cierto  es  que  Ricardo  Anaya,  dirigente  nacional  del  PAN,  aseguró  apenas  
hace   cuatro   días,   que   su   partido   será   el   vencedor   en   la   contienda   federal   de   junio   próximo.   Desde   la   cúpula   panista,   al  
parecer,  los  asuntos  electorales  parecen  "color  de  rosa",  sin  embargo,  a  pie  y  sobre  la  tierra,  las  cosas  en  el  blanquiazul  se  
ven  diferentes.  Un  ejemplo  claro  de  que  Acción  Nacional  permanece  en  una  situación  de  crisis  interna  es  Hidalgo,  donde  su  
militancia   se  mantiene   desconcertada   y   a   la   deriva.   En   el   PAN   nacional   hay   un   dirigente   interino,   en   el   PAN   hidalguense  
ocurre  exactamente  lo  mismo.  Y  es  que,  ante  el  "lodo  y  porquería"  que  bañó  a  la  dase  panista  durante  su  proceso  electoral,  
Alejandro  Moreno,  que  pretendía  reelegirse  como  presidente  estatal  del  blanquiazul,  denunció  ante  su  dirigencia  nacional,  las  
anomalías  ocurridas  durante  el  proceso  interno.  Por  tanto,  Asael  Hernández,  presidente  municipal  con  licencia  de  Tezontepec  
de  Aldama  y  virtual  dirigente  local  del  PAN,  no  ha  logrado,  hasta  ahora,  sentarse  en  la  silla  más  importante  del  panismo  en  
Hidalgo.  En  suma,   los  dirigentes  del  partido  blanquiazul,  que  llevó  a  Vicente  Fox  y  a  Felipe  Calderón  a   la  presidencia  de   la  
República,  permanecen   sin   rumbo.  Hay  un  dicho  popular  muy   cierto  que   refiere,   "no  por  mucho  madrugar,   amanece  más  
temprano",  sin  embargo,  mientras  que  el  Partido  Revolucionario  Institucional  ya  destapó  a  cuatro  de  sus  siete  precandidatos  
a  diputados  federales,  en  el  PAN,  el  acceso  principal  a  sus  oficinas  estatales  continúa  cerrado,  con  cadenas  y  candados.  Y  lo  
mismo  pasa  con  el  PRD,  que  pese  a  las  acusaciones  de  los  presuntos  vínculos  de  sus  dirigentes  y  algunos  candidatos  a  cargos  
de  elección  popular  con  la  delincuencia  organizada,  ya  inició  en  Hidalgo  su  proceso  interno,  de  donde  saldrán  sus  candidatos  
a  las  diputaciones.  En  los  denominados  tres  partidos  más  importantes  de  México  así  están  las  cosas,  y  sin  embargo,  Ricardo  
Anaya  piensa  que  ésta  es   la  mejor  oportunidad  para  que  el  PAN  recupere   la  presidencia  de   la  República;;  vaya  manera  de  
perder  el  tiempo.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
PAN,  lo  que  viene:  En  las  siguientes  semanas  se  recrudecerán  las  pugnas  intestinas  en  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  de  
Hidalgo  al  declararse  válidas  las  elecciones  por  el  organismo  electoral  interno  de  la  dirección  central  por  consecuencia  Asael  
Hernández  Cerón  asumirá  la  presidencia  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  pero  esta  historia  no  termina  ahí  porque  Alejandro  
Moreno  Abud  será  quien  acuda  ahora  a  las  instancias  legales.  Bajo  el  argumento  se  asegura  que  con  pruebas  que  existieron  
factores   externos   (léase  Mano   Negra)   inicialmente   acudirán   al   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   del   Estado   de   Hidalgo  
(TEPJEH)  y  de  ser  necesario  al  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  para  reponer  el  proceso  lo  que  
agudiza   la  pelea  de  pandillas  que  se  prolongará  se  ratifique  o  no  el  triunfo  de  Asael  Hernández.  Por  su  parte  el  presidente  
municipal  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama  se  apresta  a  ocupar  la  sede  partidista  y  a  tratar  de  arrebatarle  el  control  del  
Consejo   P
dirigencia  de  no  prosperar  los  recursos  que  interpondrá  en  días  ante  los  tribunales  electorales.  Lo  más  grave  es  que  la  lucha  
por  el  control  de  la  burocracia  partidista  no  es  la  única  batalla  que  se  desarrolla  al  interior  del  PAN  otros  grupos  pandilleriles  
ya  pelean  por   las  candidaturas  a  diputados   federales,  sólo  en  Pachuca  disputan   la  nominación  para  Xóchitl  Gálvez,  Roxana  
Montealegre  y  Gloria  Romero  lo  que  ocasiona  aún  más  fracturas  al  panismo  hidalguense.  En  suma  el  panorama  se  presenta  
sumamente  complicado  para  Acción  Nacional  ante  la  proximidad  de  las  elecciones  federales  intermedias  en  Hidalgo  dónde  el  
Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)   lleva  a  cabo  un  proceso   interno   terso  que   le  permitirá   llegar  sólido  con   la   fuerza  
necesaria  para  superar  el  anti  priismo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Aspirantes  anticipados: La  lista  de  candidatos  a  diputados  federales  que  presentará  para   la  contienda  electoral  del  7  de  
junio   el   Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)   no   salió   exactamente   como  muchos   vaticinaban   y   requirió   de   establecer  
como  prioridad  el  equilibrio  en  las  distintas  fuerzas  al  interior  del  PRI,  particularmente  las  representadas  por  el  secretario  de  
Gobernación,   Miguel   Ángel   Osorio   Chong,   y   el   gobernador   José   Francisco   Olvera   Ruiz.   Eso   obligó   a   sacrificar   a   algunos  
aspirantes   que   sentían   segura   la   candidatura   y   en   consecuencia   la   diputación   y   se   quedaron   a   la   orilla   Sobresalen  por   su  
presencia,   su   activismo   y   su   padrinazgo   político,   los   delegados   del   gobierno   federal,   algunos   de   ellos   envalentonados   y  
desdeñando  el  apoyo  que  pudieran  recibir  del  gobierno  federal,  que  se  quedaron  con  un  palmo  de  narices  y  deberán  esperar  
a   mejores   oportunidades.   Sobresalen   por   su   activismo   previo   y   sus   anuncios   y   festejos   anticipados   los   delegados   de   la  
Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol),  Patricia  González  Valencia,  y  de  Liconsa,  Ernesto  Vázquez  Baca.  En  menor  medida,  
pero   con   aspiraciones   semejantes,   quedaron   el   delegado   de   Prospera,   Antonio   Lechuga   Reyes;;   el   de   la   Secretaría   de  
Gobernación  y  coordinador  formal  de  los  delegados  en  la  entidad,  Daniel  Lara  Baños;;  y  en  menor  medida,  el  delegado  de  la  
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Comisión   Nacional   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos   Indígenas   (CDI),   Daniel   Rolando   Jiménez   Rojo.   Quien   se   mostró  
abiertamente  en  precampaña  y   luchó  hasta  el  último  momento  por   lograr   la  pre  candidatura  es   la  secretaria  de  Desarrollo  
Social   (Sedeso),  Geraldina  García  Gordillo,  

presidente   del   Comité   Directivo   Estatal   tricolor,   Ricardo   Crespo   Arroyo,   quien   si   bien   vio   frustradas   sus   aspiraciones  
inmediatas  tiene  opciones  por  delante  que  podrían  encaminarse  a  una  diputación   local,   la  alcaldía  de  Pachuca,  entre  otros  
proyectos.  Por  ahora  son  algunos  de  quienes  tendrán  que  esperar  a  mejores  oportunidades.  Lo  peor  que  les  ha  ocurrido  es  
que  seguirán  en  sus  mismas  tareas.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
La   trampa   de   la   credencial:   Las   largas   filas   a   las   afueras   de   las   oficinas   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   se   han  
convertido   en   una   escena   común   en   Hidalgo   y,   me   imagino,   en   todo   el   país.   Se   trata   de   cientos   de   personas   que   con  
paciencia  esperan   su   turno  para   renovar   su   credencial   para  votar   con   fotografía,   recuperar   la  perdida  o   sacar   la   suya  por  
primera   vez.   La   primera   impresión   de   estas   largas   filas   es   que   en  México   el   fervor   cívico   por   ir   a   votar   en   las   próximas  
elecciones   federales   es   bastante   grande,   y   que   nadie   quiere   quedarse   sin   emitir   su   sufragio   Esa   impresión,   sin   embargo,  
desaparecerá  cuando  uno  vea  los  porcentajes  de  abstencionismo  en  las  urnas,  pues  salvo  que  ocurra  un  milagro,  la  mayoría  
de  los  credencializados  no  se  presentará  a  votar.  A  qué  se  debe,  entonces,  tanto  entusiasmo  por  obtener  una  credencial.  La  
respuesta  es  simple?  Porque   los  ciudadanos   la  utilizan  como  medio  de   identificación  oficial.  Nada  más.  Por  eso,  cuando  se  
suman  los  votos,  hay  tan  pocas  papeletas.  La  credencial  sirve  más  para  otras  cosas.  Quien  esto  escribe  perdió  su  credencial  
para  votar  hace  poco  más  de  dos  meses.  Pues  bien,  esos  dos  meses  han  sido  un  problema,  pues  prácticamente  junto  con  mi  
credencial  del  entonces  IFE  perdí  también  mi  identidad.  Y  es  que  hacer  cualquier  trámite,  por  sencillo  que  sea,  es  imposible  si  
no  presenta  uno  su  credencial  para  votar.  Bancos,  oficinas  públicas,  tiendas  departamentales,  o  cualquier  negocio  donde  deba  
uno  identificarse  pide  la  credencial  para  votar.  Si  saca  uno  otra  de  plano  la  rechazan.  Siendo  así,  queda  claro  que  en  lugar  de  
andar  expidiendo  credenciales  de  elector  a  todos,  las  autoridades  federales  deberían  crear  ya,  ahora  sí,  una  cédula  nacional  
de  identidad.  Así  nadie  se  sorprendería  de  tanta  abstención,  pues  votarían  sólo  los  interesados  en  ello.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  el   secretario  de  Seguridad   Pública  de  Pachuca,   José  Manuel  Mayorga   renunció  a   su   cargo   y   será  en  próximos  días  
cuando  se  de  a  conocer  al  su  suplente,  dicen  que  era  un  secreto  a  voces  que  el  secretario  ya  no  estaba  a  gusto  en  su  puesto,  
pero   sobre   todo   los   policías   se   quejaban   por   irregularidades   que   inclusive   llevaron   a   presuntos   sabotajes   internos   en   las  
patrullas,   además   de   la   pérdida   de   imagen   positiva   de   esta   corporación,   en   fin,   por   lo   pronto   queda   en   su   lugar   Edwin  
Hernández.  
  
:  Que  en   varias   de   las   delegaciones   federales   en   Hidalgo   hay   quien   se   lamenta   por   no   aparecer   en   las   candidaturas   del  

de  competir  por  una  curul  en  San  Lázaro,  dicen  que,  para  ser  más  específicos,  en  las  representaciones  de  Liconsa,  Prospera  y  
Sagarpa  es  donde   se  quedaron  con   las  ganas  por   lo   que  no   les  quedó  de  otra   que   seguir   con   sus  encomiendas,  o  mejor  
dicho,  a  ponerse  ahora  sí  a  trabajar.  
  
:  Que   todo  parece   indicar  que  en  el  Partido  Acción  Nacional   todo  está   listo  para   confirmar  el   triunfo  de  Asael  Hernández  
Cerón  como  nuevo  dirigente  de  este  instituto  político,  aunque  eso  no  significa  que  todo  quede  arreglado  al  interior  pues  dicen  
que  Alejandro  Moreno  ya  analiza  la  posibilidad  de  acudir  al  Tribula  Electoral  del  estado  e  inclusive  al  nacional  de  ser  necesario  
por   considerar  que   tiene  pruebas   suficientes  para  determinar  que  existieron   irregularidades  en  el  proceso   interno,  aunque  
cada  vez  son  menos  los  militantes  que  le  hacen  caso.  
  
:  Que  en  colonias  como  Magisterio  y  Tulipanes  no  estaría  mal  que  del  ayuntamiento  de  Mineral  de  la  Reforma  acudieran  para  
ver  la  magnitud  de  los  baches  en  las  calles  de  estos  fraccionamientos,  y  no  solo  ellos,  la  Caasim  también  debería  presentarse,  
pues  vecinos  denuncian  que  diario  hay  fugas  de  agua  que  no  se  arreglan  y  pasan  los  días  con  desperdicio  del  líquido,  lo  que  
abonó  a  la  proliferación  de  baches  por  el  reblandecimiento  de  la  tierra.  
  
(Redacción,  página  03)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

12  de  23  

1122  

 

Milenio-   
  
"La  meta  en  2014  fueron  mil  700  sitios  públicos,  pero  nos  falta  mucho  porque  en  Hidalgo  tiene  8  mil  sitios  públicos  y  hay  que  

  
Mónica  Aspe  Bernal  
Coordinadora  en  SCT  sobre  conectividad.  
  
"Quiero  ofrecer  sentidamente  una  disculpa  para  aquellas  maestras  y  maestros  que  en  los  primeros  días  del  año  no  recibieron  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  sobre  pago  a  maestros.  
  
"Vamos  a  ver  hasta  dónde  los  temas  de  coberturas  y  la  venta  de  petróleo  va  a  permitir  que  este  año  tengamos  el  flujo  (de  
efectivo)  que  viene  plasmado  en  el  presupuesto  de  egresos  que  se  aprobó  en  el     
Aunard  de  la  Rocha  Waite  
Secretario  de  Finanzas  sobre  ajuste  al  gasto  de  operación  del  Gobierno  Estatal.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  otro  que  anda  sonando  para  convertirse  en  secretario  de  Turismo  y  Cultura  es  el  legislador  local  por  el  distrito  de  Jacala,  
Javier  Amador  de  la  Fuente.  Este  personaje  es  uno  de  los  que  siempre  se  ha  mantenido  en  la  lista  de  los  precandidatos  del  
Partido  Revolucionario  Institucional  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan,  la  que  según  las  señales  políticas  le  
tocará  a  una  mujer.  En  tal  virtud  a  Amador  de  la  Fuente  no  se  le  descarta  para  reincorporarse  al  gabinete  pero  posiblemente  
en  esa  secretaría.  
  
que   otro   tema   que   se   comenta   en   los   comederos   y   corrillos   políticos   del   estado   es   en   quien   recaerá   la   candidatura   o  
candidaturas   para   diputados   plurinominales   por   la   circunscripción   en   la   que   se   encuentra   nuestra   entidad.  Hace   tres   años  
esas  postulaciones  las  ocuparon  Nuvia  Mayorga  y  Jesús  Murillo  Karam,  actualmente  comisionada  de  los  Pueblos  Indígenas  y  
procurador   general   de   la   República,   quienes   en   su   monumento   solicitaron   licencia   a   sus   cargos   para   ocupar   esas  
responsabilidades.  Ahora  le  expectación  está  latente  sobre  ese  relevante  asunto  político-electoral.  
  
que   a   quien   ya   le   apretaron   las   tuercas   fue   al   exalcalde   de   Mineral   de   la   Reforma,   Miguel   Escamilla   Baños,   a   quien   un  
funcionario  del  gobierno  del  estado  mandó   traer  para  ordenarle  se  abstenga  de  andarse  promocionando  para  suplente  del  
precandidato  a  diputado  federal  Alfredo  Bejos.  Pareciera  que  Escamilla  Baños  se  quiere  convertir  en  el  celestino  del  tricolor  en  
la  próxima  jornada  electoral  del  7  de  junio.  
  
que  se  anunció   la   renuncia  de  José  Manuel  Mayorga  Sánchez  al   cargo  de  secretario  de  Seguridad  Pública  de  Pachuca.  Se  
sabe  que  el  ahora  exfuncionario  municipal  se   incorporará  en  una  nueva  responsabilidad  en  el  gobierno  del  estado.  Ayer,  el  
alcalde   Pachuca,   Eleazar  García   Sánchez,   designó   a   Edwin  Hernández  Garrido   como  encargado  del   despacho,   quien   hasta  
ayer  se  desempeñaba  como  director  general.  
  
que  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  secretario  general  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  no  descarta  buscar  una  candidatura  por  
el  Partido  Nueva  Alianza  que   lo  eleve  a  diputado   federal   representando  al  distrito  de  Tepeapulco,  en  el   hipotético  caso  de  

  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Tiempo  de  vacas  flacas,  a  apretarse  aún  más  el  cinturón  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Martes   
  

  distrito,  con  cabecera  en  Pachuca,  nadie  
se   lo  cree  a  Antonio  Mota  Rojas,  pues  todo  mundo  sabe  quién  es  su  amo  y  señor  desde  principios  de   la  década  de  1990,  
cuando  inició  su  carrera  como  catedrático  en  la  Preparatoria  Número  4  de  la  UAEH.  
  
El  caso  es  que,  una  vez  que  presentó  su  documentación  ante  la  Junta  Distrital  Ejecutiva  del  INE,  el  aspirante  deberá  reunir  a  

para  candidaturas  indepe   
  
Para  el  distrito  con  cabecera  en  la  capital  hidalguense  se  contemplan  cinco  mil  863  firmas,  equivalentes  a  dos  por  ciento  de  la  
lista   nominal,   conformada   por   293  mil   121   electores.   Mota   Rojas   tiene   hasta   el   27   de   febrero   para   recabarlas.   Además,  
deberá  comprobar  que  cuenta  con  presencia  en  la  mitad  de  las  205  secciones  electorales  de  la  demarcación.  
  
De  acuerdo  con  la  página  electrónica  del  INE,  el  universitario  es  el  único  aspirante  a  candidato  independiente  en  Hidalgo,  de  
los  52  que  se  inscribieron  a  nivel  nacional.  
  
Con  dirigentes  y   candidatos  como   los  que   tiene  en  Hidalgo,  el  partido  Movimiento  Ciudadano  va  que  vuela  para  perder  el  
registro  el  próximo  6  de  junio,  cuando  se  lleven  a  cabo  las  elecciones  para  renovar  la  Cámara  baja  del  Congreso  federal.  
  
Aquí  los  nombres:  
  
En  Huejutla  se  registró  Casiano  Hernández  Hernández;;  en  Ixmiquilpan,  Antonio  López  Mejía;;  en  Actopan,  Onésimo  del  Olmo  
Bautista;;  en  Tulancingo,  Mili  Estefanía  Batalla  Castillo;;  en  Pachuca,  Fernando  Vergara  Cadena  y  Mariana  Martínez  Pimentel,  y  
en  Tepeapulco,  Aracely  Rodríguez  Castillo.  
  
Por   cierto,   ¿alguien   conoce   a   Cirilo   Rubio   Vega,   Ventura   Villeda   Grandos,   Verónica   Ordoñez   Hernández,   María   Miranda  
Vázquez,  Víctor  Hernández  Arenas,  John  Bustos  Ibarra,  Columba  Hernández  Contreras,  Paola  Jurado  Hernández,  Luis  Yáñez  
Pérez  o  Luis  Fernández  Rodríguez?  
  
¿No?  Pues  son  los  precandidatos  del  PRD  a  diputados  federales  por  el  distrito  de  Pachuca.  
  
Así  las  cosas  en  la  izquierda  hidalguense.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-Dese  por     
  
Cuentas  alegres  de  Erick  Marte    
  
El   legislador   federal   panista,   Erick  Marte,   aseguró  que  gracias   al   actuar   de   sus   colegas,   pero   él   principalmente,   si   no  qué  
chiste   presumir,   Hidalgo   logró   para   el   presupuesto   2015,   alrededor   de   110  millones   de   pesos   adicionales   para   diferentes  
obras.  Nomás  para  que  se  den  un  quemón  de  lo  que  puede  lograr  un  político  decidido  que  no  se  cansa  de  velar  por  todos  los  
hidalguenses,  incluido  usted  que  me  lee  y  yo  por  supuesto.  La  verdad  se  me  hace  cada  vez  más  una  grilla  barata  la  de  los  
que  se  cuelgan  de  los  logros  de  otros  para  aparecer  en  el  escenario  donde  pocos  los  conocen.  Allá  ellos.    
  
¡Santos  edilicios  en  la  prepa  1!    
  
En  menos  de  lo  que  canta  un  gallo  colocaron  vigas  de  acero  y  subieron  y  subieron  derechito  al  cielo.  Y  ahora  se  anuncia  que  
la  Preparatoria  número  1  de  la  UAEII,  tendrá  más  y  más  lugares  en  dicho  plantel  para  quienes  deseen  cursar  su  bachillerato.  
La  verdad  sí  apantallaron  con  su  capacidad  de  construir  en  tiempo  récord,  a  lo  que  se  suma  que  abrirán  nuevas  prepas  en  
Sahagún,   Actopan   y  Huejutla.   Algo  me   dice   que   con   esto   último   dan   cumplimiento   a   un   compromiso   del   redentor   de   las  
Redes,  quien  hoy  mismo  se  presenta  como  el  único  y  auténtico  constructor  de  la  educación  en  el  estado.  Vava  pues,  igual  
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Dice  el  Emperador  que  se  queda,  ¡loados  sean  los  Dioses!    
  
Entre  muchas  malas   noticias,   hay   que   destacar   la   buena   nueva   de   que   el   Emperador   del   Mezquita',   de   nombre   Cipriano  
Primero,  se  queda  y  concluirá  su  gestión.  Y  es  que,  si  hubiera  querido,  sería  candidato  a  diputado  federal,  pero  no,  el  siempre  
humano   y   bondadoso   edil   se   sacrifica   y   seguirá   de   frente   en   su   gestión.   ¡Organicemos   una   marcha   multitudinaria   para  
agradecer  ese  gesto  que  lo  pinta  de  cuerpo  entero!  ¡Erés  mi  héroe  chingao!    
  
Se  ve,  se  siente,  la  Xóchitl  está  presente    
  
En   el   PAN   dan   por   hecho   que   Xóchitl   Gálvez   sea   incluida   en   primer   lugar   como   candidata   a   diputada   federal   por   la   vía  
plurinominal.   ¿De   qué   cualidades   goza   además   de   ser   la   política   con   el   lenguaje  más   florido   que   se   conozca?   La   verdad  
ninguna.  Amén  que  su  retiro  de  la  política  sin  explicaciones  claras  como  que  a  no  pocos  los  dejó  con  el  ojo  cuadrado.  Pero  de  
que  la  quiere  el  PAN  y  quien  maneja  a  ese  partido  en  la  entidad,  la  quiere.  Veremos  si  la  Xóchitl  decide  jugársela  y  esperar  
que  la  memoria  sea  flaca  en  el  panorama  nacional.  Ella  sabe  por  qué.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Como   consecuencia   de   los   fenómenos   climatológicos   que   registró   la   capital   hidalguense   el   pasado   fin   de   semana,   los  
conductos   de   Caasim   en   la   zona   conocida   como   La   Nueva   Estrella   resultaron   afectados,   lo   que   ocasionó   a   su   vez   un  
desabasto  para  varias  colonias.  Ante  las  molestias  que  ello  representa  para  la  sociedad,  el  organismo  operador  reporta  que  
espera  dictámenes  por  parte  de  Protección  Civil  estatal  y  municipal  para  trabajar  en  ese  punto,  el  cual  resulta  peligroso.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Lupita  Romero:   Importante   para   la   titular   del   Sistema  para   el  Desarrollo   Integral   de   la   Familia   estatal   resulta   el  
inculcar   y   promover   los   valores   familiares,   así   como   actividades   que   permitan   a   los   hidalguenses   nutrir   la   convivencia  
armónica:  aspecto  importante  para  una  sociedad  integrada  que  busque  el  bien  común.  De  ahí  que  las  cabalgatas,  impulsadas  
por  Romero  Delgado,  funcionen  como  una  excelente  estrategia  para  tal  objetivo.  
  
Abajo-Felipe  Juárez:  Siendo  Huautla  una  de  las  demarcaciones  con  importantes  y  numerosos  temas  por  resolver,  resulta  
evidente   que   el   desempeño   de   Juárez   Ramos   como   presidente   municipal   carece   de   la   contundencia   para   satisfacer   las  
necesidades  de   los  habitantes.  Con  un  perfil  más  que  gris  del  edil,  en  esta  zona  de   la  entidad  pobladores  padecen  porque  
muchas  de  las  problemáticas  vigentes  no  son  ni  siquiera  escuchadas.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CAMBIOS  
Confirmaron  los  grillitos,  al  cierre  de  esta  edición,  la  renuncia  del  secretario  de  Seguridad  Pública  en  Pachuca,  José  

podría  incorporarse  a  un  cargo  estatal,  su  lugar  será  ocupado  por  Edwin  Hernández.  
  
CONVOCATORIA  
Confirmaron  los  grillitos  que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  emitió  la  
respectiva  convocatoria  para  118  candidatos  a  diputados  federales  de  mayoría  relativa,  electos  por  el  método  
de  Postulación  de  Candidatos,  mismos  que  podrán  inscribirse  el  próximo  22  de  enero.  En  el  caso  del  estado  de  
Hidalgo  aquellos  aspirantes  de  los  distritos  de  Huejutla  e  Ixmiquilpan  deben  alistarse  para  cumplir  con  toda  la  
documentación  que  señala  el  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos,  mientras  que  en  el  distrito  Tulancingo  
corresponderá  al  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  definir  al  perfil.  Cabe  recordar  que  de  los  300  distritos  
donde  el   tricolor   contenderá  aliado  al  partido  del   tucán  58  planillas   son  encabezadas  por  el   PVEM  y   las  242   restantes  del  
Revolucionario  Institucional.  
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PLURINOMINALES  
También  en  el  PRI  ya  afinan  el   listado  que  presentará   respecto  a   los  candidatos  a  diputados   federales  por  el  
principio  de  representación  proporcional,  se  menciona  que  la  convocatoria  será  publicada  la  próxima  semana,  
en   tanto  al   interior   del   propio  CEN   tricolor   ya   analizan  a   los  personajes  que  podrían  encabezar   los   también  
llamados  plurinominales,   a   estos   contendientes   los   registrarán   durante   la   tercera   semana   de  marzo,  pero   se  
anticipan  algunas  sorpresas.  
  
FUERA  
Ayer  por   la  noche  quedaron  definidas  las  candidaturas  plurinominales  de  Acción  Nacional,  respecto  a  cada  una  
de   las   cinco   circunscripciones   que   conforman   la   República  Mexicana;;   en   el   caso   de   la   quinta   que   incluye   a  
Hidalgo,  Colima,  Estado  de  México  y  Michoacán  los  perfiles  panistas  seleccionados  por  la  Comisión  Permanente  
Nacional  fueron:  Ulises  Ramírez  en  primer  lugar;;  Minerva  Hernández  y  Marko  Cortés.  Esto  muestra  que  el  CEN  
no   consideró   perfiles   hidalguenses   para   las   ternas   de   representación   proporcional,  quizá   por   los   problemas  
internos  que  padecen.  
  
REVÉS  
Después  de  que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  desechó  la   impugnación  que   interpuso  
Alejandro   Moreno   Abud   respecto   a   supuestas   anomalías   durante   la   contienda   interna   para   renovar   la  
dirigencia   estatal,   ahora   el   grupo   de   abogados   agotará   todas   las   instancias   jurídicas   para   echar   abajo   el  
triunfo  de  Asael  Hernández;;  de  acuerdo  con  los  grillitos  albiazules  es  muy  probable  que  el  Tribunal  Electoral  
del  Estado  de  Hidalgo  sí  considere  fundamentada  dicha  queja.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Ficrea:   ve   el   SAT   indicios   de   lavado:   Fotografías   de   María   Fernanda   Olvera   Silva   en   los   viajes   que   ha  
realizado  a  África,  Europa  y  Estados  Unidos,  su  asistencia  a  eventos  como  Nascar,  y  su  boda  en  la  que  actuaron  cantantes  
reconocidos,  dan  cuenta  de  la  vida  de  lujos  que  también  ha  disfrutado  en  los  últimos  años  la  hija  de  Rafael  Olvera  Amezcua,  
socio  mayoritario  de  Ficrea,  quien  hoy  es  prófugo  de  la  justicia  por  un  fraude  superior  a  los  dos  mil  700  millones  de  pesos  en  
agravio  de  más  de  seis  mil  500  ahorradores.  Información  difundida  por  la  Comisión  Nacional  Bancaria  y  de  Valores  (CNBV)  en  
diciembre  pasado,  reveló  que  en   la  mecánica  de   la  operación  fraudulenta  de  Olvera  Amezcua  y  sus  socios,   las  autoridades  

Fórmula  
que  realiza  EL  UNIVERSAL  en  torno  a  este  caso,  resulta  consistente  la  información  de  la  CNBV  con  el  estilo  de  vida  que  se  
daba  la  familia  Olvera,  no  sólo  por  las  propiedades  que  adquirieron  en  sitios  exclusivos  de  México,  Estados  Unidos  y  España,  y  
la  posesión  de  más  de  un  centenar  de  vehículos  de  lujo   como  documentó  este  diario  en  su  edición  de  ayer ,  también  por  
el  estilo  de  vida  del  que  presume  la  hija  del  asesor  financiero  hoy  fugitivo.  Las  fotografías  de  María  Fernanda  Olvera  Silva  que  
circulan   en   redes   sociales,   evidencian   que   disponía   de   cuantiosos   recursos   para   viajar   con   el   oftalmólogo   Ricardo   Tinoco  
Ortega,   con   quien   se   casó   en   octubre   de   2013   y   quien   es   director   de   la   cadena   Jackman   Optics,   propiedad   de   Olvera  
Amezcua,  y  que  fue  utilizada  para  triangular  fondos  de  Ficrea  al  extranjero.  Imágenes  del  derroche.  En  la  fotografía  fechada  
en  noviembre  de  2013  aparecen  María  Fernanda  en  ropa  animal  print,  y  su  esposo  en  short  y  camisa  corta  acariciando  a  un  
león  blanco  que  está  acostado  junto  a  un  árbol.  Ambos  confirmaron  a  familiares  y  amigos  en  redes  sociales,  que  se  trata  de  
un  recuerdo  de  su  estancia  en  África.  En  una  de  las  imágenes  que  data  de  julio  de  2012,  Fernanda  Olvera  y  Ricardo  Tinoco  
aparecen   en   un   evento   de   Nascar   México   frente   a   un   vehículo   de   fondo   azul   patrocinado   por   Ficrea,   cuyos   logotipos   se  
observan  en  la  defensa  delantera  y  portezuela  izquierda.  Tanto  María  Fernanda  Olvera  Silva  como  Ricardo  Tinoco  Ortega,  con  
lentes  obscuros,  usan  camisolas  con  los  logotipos  de  los  patrocinadores  del  auto  del  evento  de  Nascar  México.  Del  evento  de  
Nascar  existe  otra  fotografía  en   la  cual  aparecen  en  la  zona  de  palcos:  Susana  Silva  Tortolero  con  chamarra  de  piel  negra,  
esposa   del   socio  mayoritario   de   Ficrea;;   junto   a   ella   Ricardo   Tinoco   abrazando   a  María   Fernanda   y   ella   a   su   padre   Rafael  
Olvera  Amezcua.  Los  jóvenes  aparecen  en  otra  fotografía  del  3  de  febrero  de  2013  en  el  Super  Bowl  XLVII  que  se  realizó  en  

pareja   se   observa   teniendo   de   fondo   el   campo   de   futbol,   cerca   de   una   de   las   zonas   de   anotación,   vistiendo   jeans   y   con  
camisolas  azules  de  los  Raven.  El  oftalmólogo  tiene  en  su  cuello  un  collar  tradicional  de  Nueva  Orleans.  En  otras  imágenes  la  
hija  del  socio  mayoritario  de  Ficrea  aparece  con  Ricardo  Tinoco  en  Long  Ness,  Escocia,  a  las  que  se  suman  impresiones  en  un  
templo  de  las  Islas  Mauricio  en  diciembre  de  2013,  y  además  un  par  de  fotografías  en  las  cuales  están  vestidos  de  blanco  en  
un  yate.  El  enlace.  Mientras  que  la  mayoría  de  los  integrantes  de  la  familia  Olvera  Amezcua  han  desactivado  sus  cuentas  en  
redes  sociales,   las   fotografías  que  posteó  Fernanda  aún  circulan  en  diferentes  cuentas,   incluyendo  amigos  de  ella  que  aún  
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mantienen  en  sus  páginas  las  fotos  de  su  boda.  Hay  tomas  desde  que  está  en  el  vehículo  con  su  padre  Rafael  Olvera,  de  la  
ceremonia  religiosa  y   la  recepción  en  las  Vizcaínas,  en   la  ciudad  de  México,  en  octubre  de  2013.  En  redes  sociales  algunos  
amigos   incluso   colocaron   videos   de   la   interpretación   de   Benny   Ibarra,   quien   junto   con   la   cantante   Sasha   y   Erick   Rubin  
amenizaron  la  boda;;  incluso,  en  una  de  las  fotografías  se  observa  a  los  esposos  Tinoco  Olvera  y  detrás  de  ellos  al  cantante  
Benny  durante  una  de  sus  interpretaciones  en  el  espectáculo  privado.  Como  parte  de  los  recuerdos  del  día  del  matrimonio,  la  
joven  ataviada  con  su  vestido  de  novia  y  su  pareja  se  fotografiaron  con  el  cantante  Manuel  Mijares  cerca  de  una  escalera  en  
las  Vizcaínas,  ya  que  también  fue  contratado  para  amenizar  el  enlace.  En  otras  de   las   fotografías,   la  novia  bromea  con  su  
padre  Rafael  Olvera   y   su   esposo  Ricardo;;   en   otras   con   sus   damas  de  honor   y   su   cónyuge  dentro   de   una  oficina.   (Doris  
Gómora,  página  web)  
La  Jornada-Gresca  entre  grupos  de  civiles  y  militares  en  cuartel  de  Iguala:  Elementos  de  las  policías  Militar  y  estatal  
se  enfrentaron  con  decenas  de  padres  de  familia  y  normalistas  de  Ayotzinapa  que  pretendían  ingresar  a  las  instalaciones  del  
27  Batallón  de  Infantería,  como  parte  de  la  búsqueda  de  los  42  estudiantes  desaparecidos.  La  contienda  dejó  un  saldo  de  seis  
lesionados.  Además,  dos  personas  fueron  retenidas  una  hora  en  el  cuartel,  entre  ellas  María  Inés  Abraján,  tía  de  uno  de  los  
43  normalistas  ausentes  desde  el  26  de  septiembre  pasado,  quien  luego  de  ser  liberada  dijo  que  los  soldados  la  amenazaron.  
Me  dijeron  que  no  me   iban  a  dejar   salir,   que  gente   que   llega  aquí   ya  no   sale,   acusó.  Cerca  de   las  13  horas  de  ayer,   los  
contingentes  de  padres  y  alumnos  de  Ayotzinapa  llegaron  en  cuatro  camiones  a  la  sede  del  27  Batallón  de  Infantería,  en  cuyo  
acceso   había   una   valla   de   alambre   de   púas   que   les   impedía   el   paso.   Pidieron   ingresar   al   cuartel,   pero   les   fue   negado   el  
acceso.  Minutos  más  tarde,  el  señor  Melitón  N,  padre  de  uno  de  los  desaparecidos,  megáfono  en  mano,  señaló  que  deseaba  
informar  a  los  militares  que  el  26  y  27  de  septiembre  ellos  también  fueron  cómplices  de  estos  hechos  violentos  ocurridos  en  

llevaron,  cuando  su  función  es  cuidar  a  los  ciudadanos  de  este  país.  Ellos  están  criminalizando  la  lucha  social  y  estudiantil,  y  
sus  armas  las  utilizan  para  asesinar  a  las  personas.  Hoy  le  decimos  a  estos  militares  cobardes  y  asesinos  que  no  sirven  para  
otra   cosa,   sino   para   matar   a   los   estudiantes,   pero   no   para   enfrentar   a   la   delincuencia   organizada,   a   la   que   le   temen.  
Enseguida,  los  paterfamilias  se  juntaron  e  intentaron  echar  abajo  la  valla  de  alambre  de  púas,  pero  no  pudieron;;  entonces,  
los  estudiantes  retuvieron  un  tráiler  de   la  empresa  Coca-Cola  y   lo  utilizaron  para  derribar  el   lado  derecho  de   la  puerta.  Los  
contingentes  avanzaron  unos  20  metros  dentro  de  las  instalaciones  del  batallón,  cuando  se  les  plantaron  unos  300  elementos  
de  la  Policía  Militar,  apoyados  por  agentes  estatales,  que  les  impidieron  el  paso.  Minutos  después  llegaron  refuerzos.  Cuando  
los  padres  de  los  normalistas  gritaban:  ¡Regrésennos  a  nuestros  hijos!,  los  soldados  les  lanzaron  gases  lacrimógenos  y  polvo  
de  extintores.  Varias  madres  de  los  estudiantes  fueron  empujadas  por  policías  militares.  Se  inició  entonces  un  enfrentamiento  
dentro  de   la  base  militar.  Los  policías  antimotines  corrían  de  un   lado  a  otro;;   lanzaban   las  piedras  que  momentos  antes   les  
habían  arrojado  los  normalistas  y  los  padres.  Los  policías  militares  y  estatales,  que  superaban  en  número  a  los  manifestantes,  
desalojaron   a   éstos,   quienes   ya   afuera   del   cuartel   se   reagruparon.   Justo   en   esos   momentos   circulaba   un   camión   de   la  
empresa   cervecera   Corona,   que   los   inconformes   retuvieron   y   trasladaron   a   las   puertas   del   27   Batallón   de   Infantería.   Los  
estudiantes  se  apropiaron  de  decenas  de  cartones  de  cerveza  vacíos  y  utilizaron  los  envases  como  proyectiles  contra  efectivos  
castrenses  y  agentes  estatales.  En  varias  ocasiones  se  escuchó  la  detonación  de  cohetones.  Mario  González,  padre  de  uno  de  
los  normalistas  desaparecidos,  resultó  lesionado  en  un  costado  de  la  nariz  por  una  pedrada.  Así  nos  recibieron  estos  hijos  de  
la   chingada.   Sólo   pedimos   que   nos   dejaran   entrar   al   cuartel   para   buscar   a   nuestros   hijos,   y   vea   lo   que   gané,   aseveró.  
También  quedaron  lesionados  en  la  cabeza  por  pedradas,  una  madre,  dos  padres,  dos  estudiantes  y  un  reportero  de  Telesur  
(cadena  televisiva  de  Venezuela).  Muchos  de  los  normalistas  también  recibieron  pedradas  en  otras  partes  del  cuerpo,  pero  no  
requirieron  hospitalización.  María  Inés  Abraján,  quien  permaneció  retenida  por  más  de  una  hora  en  la  base  militar,  denunció  

  se  sale,  y  que  me  
én  

liberado  el  chofer  del  periodista  de  Telesur.  
Queman  dos  camiones  
La  trifulca  duró  unos  50  minutos,  de  las  13:10  a  las  14  horas  aproximadamente.  Veinte  minutos  después  llegaron  refuerzos  
de   la   Coordinadora   Estatal   de   Trabajadores   de   la   Educación   (Ceteg),   pero   junto   con   los   estudiantes   y   padres   de   familia  
decidieron  retirarse.  Un  helicóptero  de  la  Marina  sobrevoló  la  zona  durante  más  de  una  hora.  En  la  carretera  federal  Iguala-
Chilpancingo,  a  la  altura  del  poblado  El  Tomatal,  los  manifestantes  incendiaron  dos  camiones  rapartidores,  uno  de  la  empresa  
Oxxo  y  otro  de  Sabritas.  A  unos  30  kilómetros  de  ahí,  en  las  inmediaciones  al  poblado  de  Filo  de  Caballos,  a  una  camioneta  
de  jugos  del  Valle  le  prendieron  fuego  también.  Más  tarde,  a  las  16  horas,  cuando  los  contingentes  arribaban  a  Chilpancingo,  
quemaron   una   camioneta   en   la   entrada   de   las   instalaciones   de   la   35   Zona   Militar,   que   desde   las   11   de   la   mañana   se  
encontraba  resguardada  por  policías  antimotines  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  estatal.  Finalmente,  contingentes  de  la  
Asamblea  Nacional  Popular   integrada  por  organizaciones  no  gubernamentales  y  estudiantiles  que  exigen  justicia  en  el  caso  
Ayotzinapa    realizaron  un  mitin  en   la   sede  del  61  Batallón  de   Infantería  de  Tlapa,   y  exigieron   la  apertura  de  ese   cuartel.  
(Sergio  Ocampo  Arista,  primera  plana)  
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Excélsior- :  La  directora  de  la  Asociación  Alto  al  Secuestro,  
Isabel  Miranda  de  Wallace,  reveló  que  el  gobierno  de  Guerrero,  encabezado  por  Rogelio  Ortega,  y  el  diputado  perredista  por  
Zacatecas,   Roberto   López,   están   negociando   la   liberación   de   Nestora   Salgado,   acusada   de   secuestro.   Salgado   o   La  
Comandanta   fue   detenida   el   21   de   agosto   de   2013,   durante   un   operativo   realizado  por   fuerzas   federales,   como  presunta  
responsable  de  una  serie  de  secuestros  realizados  en  Olinalá,  Guerrero.  En  conferencia  de  prensa,  acompañada  de  Alejandro  
Martí,   presidente   de   México   SOS,   Miranda   de   Wallace   dio   a   conocer   audios   en   los   que   se   escucha   la   presunta   voz   del  
legislador   zacatecano,   en   negociaciones   para   la   liberación   de   Salgado.  
nosotros  hemos  hablado  con  Nestora;;  ella  está  en  la  mejor  disposición  para  que  pueda  llegarse  a  un  acuerdo  político  con  el  
gobierno   estatal   y,   en   este   sentido,   lo   que   nosotros   estamos   pidiendo   de   forma   muy   concreta   es   que   coadyuvemos   de  

sin   que   se   conozca   su   interlocutor.   En   la   conferencia   estuvieron   presentes   cinco   víctimas   de   secuestro   del   grupo   que  
encabezaba  Salgado,  quien  al  frente  de  la  Policía  Comunitaria  de  Olinalá  detenía  a  los  habitantes  para  pedir  un  rescate  para  
su  liberación.  Martí,  por  su  parte,  dijo  que  Guerrero  se  ha  convertido  en  un  estado  narcoguerrillero.    
Envuelven  a  Guerrero  el  narco  y  la  guerrilla  
Denuncian  que  el  gobernador  y  diputado  negocian  la  liberación  de  secuestradora.  El  estado  de  Guerrero  ya  fue  superado  por  
la  guerrilla  y  el  narcotráfico,  lo  que  ha  incrementado  sus  índices  de  violencia  e  inseguridad,  afirmó  Alejandro  Martí,  presidente  
de   la  organización  México  SOS.  El  estado  de  Guerrero  se  ha  convertido  en  un  estado  narco  guerrillero,  muy  patrocinado  y  
muy  vinculado  con  las  autoridades;;  ahí  intervienen  varias  facciones,  desde  las  ideológicas,  políticas,  como  anarquistas,  como  
todo  este  movi
genera  esta  narco  guerrilla,  yo  siento  que  el  gobierno  está  oprimido  o  en  complicidad,  amenazado  o  en  complicidad,  y  eso  
nos   genera   un   caldo   de   cultivo   enorme  para   tener  este   estado,   que   yo  diría  es   fallido,   en   donde   ya  no   se   sabe  quién   es  

directora,   Isabel   Miranda,   denunció   que   el   gobierno   de  Guerrero,   encabezado   por   Rogelio  Ortega  Martínez,   y   el   diputado  
perredista  por  Zacatecas,  Roberto  López,  están  negociando  la  liberación  de  Nestora  Salgado,  alias  La  Comandanta.  Salgado  
fue  detenida  el  21  de  agosto  de  2013,  durante  un  operativo  realizado  por  fuerzas  federales,  como  presunta  responsable  de  

respete  el  Estado  de  Derecho,  así  como  la  independencia  del  fiscal  y  de  Poder  Judicial,  y  a  éstos  hacer  valer  su  autonomía  en  

diputados  federales  y  locales;;  pero  en  especial  la  hago  extensiva  al  diputado  Roberto  López,  él  es  diputado  por  Zacatecas  y  
  

Ventilan  negociación  
En   la   conferencia   se   presentaron   dos   audios   en   los   que   se   escucha   la   supuesta   voz   del   legislador   zacatecano,   en  

Nestora,  ella  está  en  la  mejor  disposición  que  pueda  llegarse  a  un  acuerdo  político  con  el  gobierno  estatal,  y  en  este  sentido  
lo  que  nosotros  estamos  pidiendo  de  forma  muy  concreta  es  que  coadyuvemos  de  forma  conjunta,  legisladores  y  el  gobierno  

gobierno  estatal  o  federal,  gobiernos  perredista  o  priista,  lo  que  nos  venimos  a  plantear  políticamente,  es  cómo  encausamos  
políticamente  el  tema,  y  que  no  nos  metamos  al  asunto  jurídico,  si  nos  metemos  al  asunto  jurídico  vamos  a  litigar  un  tema  
que  quién  sabe     
Las  víctimas  de  Salgado  
De  acuerdo   con   la   información  de   la  presidente  de   la  Asociación  Alto  al  Secuestro,  Nestora  Salgado   tiene   como  abogados  
defensores  a  integrantes  del  despacho  Gómez  Mont,  que  encabeza  el  exsecretario  de  Gobernación  Fernando  Gómez  Mont.  En  
la   conferencia   estuvieron   presentes   cinco   víctimas   de   secuestro   del   grupo   que   encabezaba   Salgado,   quien   al   frente   de   la  
Policía   Comunitaria   de   Olinalá,   detenía  
Olinalá  y  me  llevó  a  su  cárcel  en  Paraíso,  me  agarraron  sus  policías,  tengo  una  carnicería,  llevaba  la  carne  y  me  dijeron  que  

les,  éramos  como  70  personas  en  un  cuartito,  no  teníamos  para   ir  al  baño  y  

Eugenio  Sánchez  González,  quien  permaneció  dos  meses  privado  de  su  libertad  y  le  pedían  50  mil  pesos  para  dejarlo  libre.    
La  defensa  de  Nestora  
El   8   de   enero,   el   gobernador   Ortega  Martínez   solicitó   al   titular   de   la   Fiscalía   General   de   Guerrero,   Miguel   Ángel   Godínez  
Muñoz,  el  desistimiento  de  la  acción  penal  a  favor  de  Nestora  Salgado  García.  El  pasado  10  de  noviembre,  diputados  de  los  
partidos  de   la  Revolución  Democrática   (PRD),  del  Trabajo   (PT)  y  Movimiento  Ciudadano  (MC)  solicitaron  al  gobernador  de  
Guerrero  retomar  el  diálogo  para  revisar  la  liberación  de  Nestora  Salgado  García,  quien  presuntamente  es  una  presa  política.  
(David  Vicenteño,  página  web)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  patraña  contra  el  ejército:  Las  agresiones  en  Guerrero  contra  militares  responden  al  cuentazo  de  un  par  de  pillastres  

  La  Jornada)  de  que   los  normalistas  de  Ayotzinapa  pudieron  
  crematorios   modernos  del   Ejército,   o   de   empresas   privadas,   con   instalaciones   suficientemente  

grandes   y  con   morgue
narcotraficantes,  el  embuste  lo  atiza  también  un  ex  militar  que  fue  procesado  por  defraudar  al  Ejército,  pero  que  medra  con  la  

la  prisión  del  Campo  Militar  Número  Uno  hizo  un  descubrimiento  indigno  de  Teatro  Fantástico

servicios  mortuorios  del  Ejército  incluyen,  sí,  la  cremación  de  cuerpos,  pe   particulares.  Por  lo  mismo,  ¡aguas  
con  los  carroñeros!  

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  

Milenio-   
  
Los  delegados  son  una  vergüenza:  De  los  llamados  servidores  públicos,  con  los  legisladores,  son  los  jefes  delegacionales  
los  que  tienen  la  más  baja  calificación  de  la  sociedad.  A  lo  largo  de  los  años,  desde  que  se  instituyó  esta  figura  en  el  Distrito  
Federal,  son  pocos  los  que  han  resistido  la  prueba  de  la  honestidad.  Hoy  en  día  hablar  de  jefes  delegaciones  en  la  Ciudad  de  
México   es   sinónimo   de   corrupción,   y   donde   se   les   toque:   cualquier   tipo   de   permisos   y   autorizaciones,   ya   en   la   ley,   ya  
discrecionales,  donde  la  norma  es  la  corrupción  y  abarcan  todo  tipo  de  actividad,  desde  permisos  de  obras  y  usos  de  suelo,  
en  combinación  éstos  con  autoridades  del  GDF,  asambleístas  y  jefes  de  comités  vecinales,  hasta  los  de  apertura  de  cualquier  
tipo  de  negocios,   licencias  de  alcoholes,  restaurantes,  bares,  antros  y  toda  clase  de  giros  negros,  permisos  de  ambulantes,  
mercados  y  lo  que  a  usted  se  le  pueda  ocurrir  o  imaginar.  Los  delegados  tienen  el  aliciente  de  la  ley  que  les  permite  operar  
en  total  impunidad,  y  pasan  de  jefes  delegacionales  a  cargos  de  elección  popular,  obtienen  fuero  y  con  esa  protección  pasan  
tres   años   para   luego   retirarse   a   gozar   de   sus   fortunas.   Este   año   hemos   visto   algo   inédito:   la   renuncia   de   los   16   jefes  
delegacionales  para   irse  a  buscar  una  diputación,   local  o   federal,  que   les  cobije  con  el   fuero.  Cuando   les   falta  una   tercera  
parte   de   su   gestión   de   tres   años,   abandonan   cargo   y   responsabilidad   sin   presentar   corte   de   caja   alguno,   buscando   en   el  
sucesor  la  cobertura  cómplice  y  sin  que  exista  un  esquema  de  rendición  de  cuentas.  El  planteamiento  aquí  es  el  de  reformar  
la  ley  que  les  da  esta  protección  y  aprobar  una  que  les  impida  abandonar  el  cargo  antes  de  terminar  el  periodo  para  el  que  
fueron  elegidos,  lo  que  daría  una  garantía  de  cumplimiento,  al  menos,  del  término  de  su  gestión  constitucional.  
  
RETALES  
  
1.  ILDEFONSO.  Anoche  hubo  una  segunda  reunión  de  los  aspirantes  priistas  al  gobierno  de  Nuevo  León  y  la  decisión  recayó  
en  la  senadora  Ivonne  Álvarez  García,  que  enfrentará  a  la  panista  Margarita  Arellanes.  El  PRD  no  existe  en  Nuevo  León;;  
2.  DAVOS.  Se  tomó  la  mejor  decisión  y  el  presidente  Peña  Nieto  canceló  su  participación  en  el  Foro  Económico  Mundial  de  
Davos,  en  Suiza,  el  próximo  día  22.  Irá  con  su  representación  ¡Ildefonso  Guajardo!,  confirmando  lo  que  le  había  adelantado:  
que  seguiría  en  la  Secretaría  de  Economía;;  y  
3.  GOLPE.  El   senador  Armando  Ríos   Píter   tenía   en   el   bolsillo   la   candidatura   del   PRD  al   gobierno  de  Guerrero,   pero   ayer  
sorpresivamente   tiró   la   toalla.   Dijo   que   no   sería   tapadera   de   nadie,   e   hizo   público   su   desacuerdo   con   el   manejo   de   Los  
Chuchos  en  el  PRD.  Me  dijo  que  no  dejará  su  partido.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  muy  preocupado  anda  el  presidente  del  TSJDF,  Édgar  Elías  Azar,   con  el   asunto  de  Ficrea,   sobre   todo  porque  en   su  
calidad   de  
económicos.  
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Al  menos  10  tribunales  estatales  le  hicieron  caso  y  ahora  rechaza  informar  cuáles  son  por  aquello  de  que  mediáticamente  no  
es  correcto  dar  más  datos.  Eso  sí,  tan  preocupado  está  que  todos  los  días  pregunta  cómo  va  el  proceso  para  recuperar  lo  más  
que  se  pueda.  
  
:Que   la  renuncia  del  senador  Armando  Ríos  Píter  a  competir  por  la  candidatura  al  gobierno  de  Guerrero  abrió  las  puertas  a  
que  otros  suspirantes  se  anoten  con  más  ahínco.  Ahí  están  Beatriz  Mojica  y  Sofío  Ramírez,  por  el  PRD,  que  anunciará  a  su  
candidato  el  31  de  enero,  pero  hasta  en  la  esquina  del  PRI  brincaron  de  gusto,  y  si  no,  que  le  pregunten  a  Héctor  Astudillo,  
Manuel  Añorve  y  Mario  Moreno.  
  
:Que  en  el  PRI  de  Baja  California  Sur  se  perfilan   los  aspirantes  al  gobierno  estatal.  El  senador  Isaías  González,   líder  de   la  
CROC,  deshoja  la  margarita  y  analiza  si  presentará  su  licencia  al  cargo.  En  la  capital  sudcaliforniana  también  se  alista  Esthela  
Ponce,  quien  compitiera  en  el  proceso  pasado.  
  
:Que   los   acontecimientos   que  protagonizaron   frente   a   instalaciones  militares,   en   Iguala,   los   padres   de   los   43  normalistas  
desaparecidos  no  afectarán  el  diálogo  con  el  gobierno  federal.  
  
Al  menos  eso  dicen  las  autoridades  federales,  quienes  reconocen  la  desesperación  de  los  familiares  de  los  estudiantes  en  la  
búsqueda  de  sus  hijos  desde  septiembre  pasado.  
  
:Que  será  este  miércoles  cuando  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  realice  su  primera  visita   a  Chihuahua,  donde  se  tocarán  
temas  relacionados  con  la  reforma  energética,  seguridad  y  salud,  entre  otros.  Sin  embargo,  aún  se  afinan  los  detalles  de  este  
encuentro  con  el  gobernador  César  Duarte.  
  
:Que  el  secretario  federal  del  Trabajo,  Alfonso  Navarrete  Prida,  presenta  esta  mañana  en  el  casino  de  la  Marina  los  resultados  
del   sector   laboral   en   2014   y,   dice,   responderá   al   escepticismo   que   prevalece   sobre   nuevos   empleos   en   estos   tiempos   de  
incertidumbre  económica.  
  
:Que  a  partir  del  próximo  lunes  Héctor  Aguilar  Camín  vuelve  a  publicar  su  columna  Día  con  Día  en  la  página  3,  aquí  enfrente.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Dejar  de  gobernar:     
Thomas   Paine.   Este   pasado   fin   de   semana   la   sección   22   de   la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación  
bloqueó   el   aeropuerto   de   Oaxaca   así   como   la   terminal   de   autobuses   de   ADO   y   gasolineras   y   comercios.   Como   ya   es  
costumbre,  ni  las  autoridades  oaxaqueñas  ni  las  federales  se  atrevieron  a  hacer  nada  El  mensaje  es  claro  y  no  es  la  primera  
vez  que  se  emite.  La  CNTE  puede  bloquear  lo  que  se  le  antoje  y  en  cualquier  momento.  El  gobierno  oaxaqueño  de  Gabino  
Cué  negoció  con  los  dirigentes  de  la  CNTE  y  les  prometió  dinero  del  erario  a  cambio  de  levantar  sus  bloqueos.  En  particular  se  
comprometió  a  pagar  aguinaldos  a  maestros  no  registrados  en  la  nómina  de  la  SEP,  o  sea,  a  utilizar  recursos  públicos  para  
pagar   a   aviadores.   Claramente   la   extorsión   sí   funciona   en   Oaxaca   En   Chilpancingo,   los   miembros   de   la   CETEG,   la  
Coordinadora  de  Guerrero,  impidieron  la  realización  de  cursos  de  capacitación  para  asesores  electorales.  La  CETEG  mantuvo  

cional   Electoral   y   del  módulo   de   atención  
ciudadana  en  el  distrito  7.  Ninguna  autoridad  se  ha  atrevido  a  garantizar   la  seguridad  de   las   instalaciones  ni   los  derechos  
políticos   de   los   guerrerenses.   El   gobierno  de  Cué  nunca   se   ha   atrevido   a   defender   a   los   oaxaqueños   de   los   abusos   de   la  
sección  22.  Los   líderes  del  sindicato  son  quienes  realmente  gobiernan  Oaxaca.  Lo  poco  que  el  gobierno  federal  de  Enrique  
Peña  Nieto  hacía  para  enfrentarse  a   las  extorsiones   de   la  CNTE  se  ha  desvanecido  desde   la  matanza  de   Iguala.  El  nuevo  
gobernador  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega,  se  ha  preocupado  más  por  dar  al  sindicato  todo  lo  que  quiere  que  por  defender  los  
intereses  y  derechos  de   los  guerrerenses,  a  muchos  de   los  cuales  se   les  negará  el  derecho  más   fundamental:  elegir  a  sus  
propios   gobernantes.   Estos   tres   gobiernos   están   buscando   qué   ofrecer   a   la   CNTE   para   evitar   nuevas   acciones   contra   los  
ciudadanos.  Utilizar  la  fuerza  pública  para  hacer  cumplir  la  ley  no  está  en  la  agenda.  Los  gobernantes  mexicanos,  al  contrario  
que  los  de  los  países  democráticos,  como  lo  vimos  en  Francia  la  semana  pasada,  tienen  temor  a  usar  la  fuerza  pública.  Mejor  
dejar  que  los  ciudadanos  sufran  las  consecuencias  de  los  bloqueos  y  agresiones  del  sindicato  o  utilizar  el  dinero  público  para  
comprar  una  tregua.  La  tregua,  sin  embargo,  nunca  será  permanente.  La  Coordinadora  es  insaciable.  Oaxaca  lleva  decenios  
sin  un  ciclo  escolar  completo.  Los  líderes  siempre  exigen  algún  privilegio  adicional  con  el  arma  de  suspensiones  de  clases  y  
acciones   que   abiertamente   dañan   a   los   ciudadanos.   Los   gobiernos   oaxaqueños   han   subsidiado   estas   acciones   al   pagar  
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políticos  al  sindicato.  En  este  momento  el  objetivo  fundamental  de  la  Coordinadora  es  echar  para  atrás  la  reforma  educativa  
de  Enrique  Peña  Nieto...  y  todo  parece  indicar  que  lo  conseguirá.  En  el  mejor  de  los  casos  se  habría  requerido  de  una  defensa  
muy  valiente  de   la   reforma  ante   los  embates  del   sindicato.  Pero  a   los  gobiernos  de  Oaxaca  y  de  Guerrero,  desde  siempre  
dispuestos  a  sacrificar  la  reforma  por  miedo  a  la  Coordinadora,  hoy  se  suma  un  gobierno  federal  que  parece  haber  perdido  el  
ánimo  para  sostener   la  reforma.  Un  gobierno  débil  no  se  atreve  a  enfrentarse  a   la  extorsión.  La  única  preocupación  de   los  
gobiernos  de  Oaxaca  y  Guerrero,  así   como  del   federal,  es  evitar  confrontaciones  con   la  CNTE  para  no  perder  sus  puestos  
públicos.  Éstos  son  al  parecer  tan  rentables  que  para  conservarlos  vale  la  pena  dejar  de  gobernar.  
Caridad  y  pobreza  
Un  reportaje  del  periódico  Reforma  revela  que  pese  a  que  Chiapas,  Guerrero,  Oaxaca  y  Michoacán  han  recibido  2.5  billones  
de   pesos   en   transferencias   siguen   siendo   tan   pobres   como   siempre.   ¿Cuándo   nos   daremos   cuenta   de   que   la   caridad   no  
reduce  la  pobreza?  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
La   corrupción   les   vale   un   pepino   a   los   mexicanos:   México   es   el   país   más   corrupto   de   la   Organización   para   la  
Cooperación  y  el  Desarrollo  Económicos  (OCDE).  Su  sector  público  es  el  que  se  percibe  como  el  menos  honesto  de  todos.  En  
el   último   estudio   de   esta   organización,   publicado   la   semana   pasada,   aparece   una   gráfica   de   pena   ajena.   La   fuente   es  
Transparencia  Internacional  y  reporta  el  Índice  de  Percepción  de  la  Corrupción,  que  clasifica  a  los  países  con  base  en  el  grado  
de  corrupción  con  el  que  se  percibe  a  su  sector  público.  De   las  46  naciones  que  aparecen  en   la  gráfica,  México  está  en  el  
lugar  número  43.  Sólo  Rusia,  Paraguay  y  Venezuela  se  perciben  como  más  corruptos.  Los  otros  33  estados  pertenecientes  a  
la  OCDE   están  mejor   que   nosotros.   También   otros   países   que   no   son   de   la  OCDE   pero   se   encuentran   en   nuestra   región  
Latinoamericana:  Brasil,  Colombia,  Argentina  y  Bolivia.  La  corrupción  en  México  es  un  horror.  Está  enquistada  en  la  relación  

  
ofrecer  sobornos  considerables,  como  se  ha  argumentado  en  los  casos  de  los  grupos  empresariales  Wal-Mart  y  Citigroup,  que  
han   tomado   anticipos   sustanciales   contra   ingresos   futuros   a   la   espera   de   posibles   sanciones,   que   serán   evaluadas   de  
conformidad  con  la  Foreign  Corrupt  Practices  Act  de  Estados  Unidos,  derivado  de  las  actividades  de  sus  empresas  en  Méxic
Hasta  los  más  grandes  conglomerados  multinacionales  le  entran  a  la  corrupción  en  este  país.  Ni  qué  decir  de  los  más  chicos  o  
de  los  ciudadanos  de  a  pie.  No  es  gratuito,  entonces,  que  la  prensa  esté  llena  de  casos  de  presunta  corrupción.  No  hay  día  en  
que  no  aparezca  una  historia  de  enriquecimiento   inexplicable,  empresas  ganadoras  de   licitaciones  muy  raras,  moches  para  
repartir  dinero  público  y  sobornos  de  todo  tipo.  ¿Y  qué  pasa?  Nada.  Si  acaso,  de  repente,  un  escandalillo  que  dura  pocos  días.  
Dice  el  úl
sistema  jurídico  que  procesa  pocos  delitos,  ésta  también  es  resultado  de  otras  debilidades  institucionales,  tales  como  una  laxa  
aplicación  de     La  corrupción  siempre  ha  
estado  presente  en   la  historia  mexicana.  Durante  el  virreinato,   la  corona  española  vendía   los  puestos  públicos;;   los  que   los  
compraban   tenían   que   vender   sus   servicios   para   recuperar   su   inversión   y   tener   una   rentabilidad   para   vivir.   El   caos   y   las  
guerras  en  el  siglo  XIX  no  ayudaron  en  nada  para  establecer  instituciones  gubernamentales  transparentes  y  honestas.  El  siglo  
XX   estuvo   dominado   por   un   régimen   autoritario   donde   la   corrupción   fue   el   aceite   para   el   funcionamiento   del   sistema.   La  
alternancia  a  la  democracia  en  el  siglo  XXI  provocó  la  multiplicación  de  la  corrupción:  al  descentralizar  el  poder  a  estados  con  
instituciones  débiles,  los  políticos  locales  vieron  una  oportunidad  de  oro  para  enriquecerse  rápidamente  de  manera  ilícita.  Dice  

sería  responsable  de  prevenir,  investigar  e  imponer  sanciones  administrativas  por  delitos  de  cohecho.  El  proyecto  de  ley  en  el  

Efectivamente:  la  reforma  está  atorada.  Es  lógico:  los  políticos  no  tienen  incentivos  para  aprobarla.  Lo  vimos  a  finales  del  año  
pasado.   Cuando   se   estaba   discutiendo   la   iniciativa   en   la   Cámara   de   Diputados,   el   PRI,   de   manera   mañosa,   cambió   los  
dictámenes  para  quitarle  dientes  al  sistema  anticorrupción,  acusó  al  PAN  de  no  querer  aprobar  esta  legislación  y  el  periodo  
ordinario   se   terminó.   Una   verdadera   reforma   anticorrupción   afectaría   los   intereses   de   los   que   se   han   beneficiado   de   la  
corrupción,  muchos  de  los  cuales  están  metidos  en  los  poderes  Legislativo  y  Ejecutivo.  Es  un  hecho  que  los  políticos  no  tienen  
incentivos  para  combatir  a  la  corrupción.  Sólo  la  presión  social  los  obligará  a  hacerlo.  Pero  me  temo  que  la  sociedad  mexicana  
está  muy  acostumbrada  y   acomodada  a   la   corrupción.  Se  escandaliza  poco  cuando  cachan  a   alguien  con   las  manos  en   la  
masa.  Y  mientras  la  corrupción  les  siga  valiendo  un  pepino  a  los  mexicanos,  pues  seguirá  carcomiendo  nuestra  convivencia  
social.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-   
  
¿Divorcio  y  venta  de  las  Chivas?  
  
Los  accionistas  del  Club  Deportivo  Guadalajara  están  citados  este  viernes  a  una  asamblea  general  extraordinaria,  en  la  que  se  
discutirán  movimientos  de  índole  financiero  que  se  han  realizado  desde  noviembre.  Fuentes  cercanas  al  equipo  nos  dicen  que  
entre  los  accionistas  existe  la  versión  de  que  en  esta  reunión  se  informará  de  una  separación  entre  Angélica  Fuentes  y  Jorge  
Vergara,   quienes   formaron   la   empresa  Omnilife-Angelíssima-Chivas,   lo   que   eventualmente   podría   terminar   en   la   venta   del  
club.  Vergara  estima  que  el  equipo,  la  marca  Chivas  y  el  estadio  Omnilife  tienen  un  valor  de  500  millones  de  dólares.  Los  que  

con  serias  probabilidades  de  descender  al  final  del  presente  torneo   son  los  
mismos  accionistas  del  Rebaño  Sagrado,  el  principal  de  ellos  es  Grupo  México,  de  Germán  Larrea  Mota-Velasco,  cuya  fortuna  
está  valuada  en  más  de  16  mil  millones  de  dólares.  
  
PRI  juega  a  la  segura  en  NL  
  
Como  le  adelantamos  en  este  espacio,  finalmente  el  PRI  decidió  que  una  mujer,  la  senadora  Ivonne  Álvarez,  sea  quien  trate  
de  retener  este  importante  estado  para  el  partido  en  el  gobierno.  Cercanos  al  proceso  de  selección  nos  aseguran  que  no  fue  
una  decisión  fácil  ni  para  el  partido,  ni  para  Los  Pinos,  pues  había  al  menos  dos  aspirantes  que  contaban  con  mucho  apoyo  
tanto  entre  priístas,  como  en  la  casa  presidencial.  Sin  embargo,  nos  aseguran  que  ante  la  cerrada  competencia  que  se  espera  
con  el  PAN,  decidieron  jugar  a  la  segura  y  construir  la  candidatura  de  unidad  en  torno  a  la  aspirante  mejor  posicionada  en  las  
encuestas,   una   táctica   que,   nos   dicen,   le   ha   dado   buenos   resultados   al   propio   presidente   Enrique   Peña   Nieto   en   otras  
elecciones.  
  

  
  
A  más  de  un  perredista   sorprendió   la   decisión   del   senador  Armando  Ríos   Piter,   cuyo  mote   es   El   Jaguar,  de   bajarse   de   la  
contienda  por  la  candidatura  para  gobernador  de  Guerrero  cuando  encabeza  las  encuestas  de  preferencia  electoral,  y  además  
reconocer  que  las  dirigencias  estatal  y  nacional   le  propusieron  entregarle   la  candidatura  a  cambio  de   impunidad  para  el  ex  
gobernador  Ángel  Heladio  Aguirre,  quien  dejó  la  gubernatura  el  año  pasado  tras  la  desaparición  de  los  43  estudiantes  de  la  
normal  de  Ayotzinapa.  Sin  embargo,  nos  dicen  que  los  más  sorprendidos  fueron  los  dirigentes  del  PRD  a  quienes  el  zarpazo  
del  Jaguar  los  tomó  por  sorpresa.  Ante  este  escenario  el  próximo  fin  de  semana  el  partido  realizará  mediciones  para  saber  a  
qué   candidato   apoyará.   Nos   adelantan   que   dos   son   los   aspirantes   con   mayor   simpatía   de   la   dirigencia   nacional:   la   ex  
secretaria  de  Desarrollo  Social  del  estado,  Beatriz  Mojica,  y  el  actual  rector  de  la  Universidad  Autónoma  de  Guerrero,  David  
Saldaña.  
  
PAN  irá  solo  en  Guerrero  
  
Y  ya  que  estamos  en  los  caminos  del  sur,  nos  comentan  que  es  casi  un  hecho  que  el  diputado  local  panista,  ex  integrante  del  
equipo   de   campaña   de   la   ex   aspirante   a   la   Presidencia   de   la   República   Josefina   Vázquez   Mota,   Jorge   Camacho,   será   el  
próximo   candidato   del   PAN   a   la   gubernatura   del   estado   de   Guerrero.   Nos   dicen   también   que   no   buscarán   tener   una  
candidatura  común  con  el  PRD  como  se  había  dicho  en  un  principio.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
EL   DELICADO   Caso   Tlatlaya   está   por   dar   un   nuevo   y   tremendo   giro,   gracias   a   la   labor   de   la   Comisión   Nacional   de   los  
Derechos  Humanos.  
  
CUENTAN  QUE  en  cosa  de  días  el  ombudsman  Luis  Raúl  González  Pérez  presentará  un  nuevo  informe  sobre  el  fusilamiento  de  
presuntos  delincuentes  a  manos  del  Ejército  mexicano.    
  
QUIENES  han  tenido  acceso  al  reporte  que  será  presentado  cuentan  que  la  CNDH  reclasificó  los  hechos  ubicándolos  ahora  sí  
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EL  DOCUMENTO   será   enviado   a   los  más   altos   círculos   tanto   de   la   Sedena   como   de   la   PGR   y   del   gobierno   del   Estado   de  
México,  con  lo  que  la  figura  del  ombudsman  retoma  esa  olvidada  característica  de  ser  incómodo  para  los  gobernantes.  
  
AHORA  SÍ  se  va  a  armar  la  bronca  en  las  filas  del  panismo,  luego  de  que  Gustavo  Madero  dejó  fuera  de  las  listas  de  pluris  a  
Margarita  Zavala.  
  
PARA   los   calderonistas   se   trata   de   una   venganza   del   chihuahuense   en   contra   de   Felipe   Calderón,   quien   dicen   que   hizo  
campaña  en  su  contra.  
  
SIN  EMBARGO,  del  otro  lado  se  cuenta  una  historia  muy  diferente:  que  el  calderonismo  está  sembrando  lo  que  cosechó.  
  
ES   DECIR,   acusan   al   grupo   del   ex   Presidente   de   haberse   agandallado   posiciones   desde   el   DF,   pasando   por   encima   de  
liderazgos  locales  en  los  estados.  
  
¿O   ES   QUE,   acaso,   ya   se   les   olvidó   cómo   lograron   su   escaño   los   actuales   senadores   calderonistas?   Nomás   para   hacer  
memoria,   cuatro   colaboradores   cercanos   y   dos   familiares   de   Calderón   se   ubicaron   en   2012   entre   los   10   primeros   lugares  
plurinominales  al  Senado.  
  
ASÍ  QUE  como  los  agravios  y  los  reclamos  están  de  los  dos  lados,  seguramente  no  tardará  en  venir  el  contraataque.  
  
POR  ALGUNA  extraña  razón  en  las  filas  del  PAN  se  dice  con  insistencia  que  Mariana  Gómez  del  Campo  tiene  una  invitación  

rtido  Verde!  
  
SEGÚN  ESTO,  los  verdes  le  habrían  ofrecido  a  la  senadora  ser  su  abanderada  para  competir  por  la  delegación  Miguel  Hidalgo,  
aunque  no  se  sabe  qué  respuesta  les  dio.  
  
AUNQUE  ayer  fue  el  anuncio  oficial,  dicen  que  desde  el  pasado  viernes,  en  su  papel  de  PPP  (Primer  Priista  del  País),  Enrique  
Peña  Nieto  le  informó  a  Ivonne  Álvarez  que  sería  la  candidata  del  PRI  a  la  gubernatura  de  Nuevo  León.  
  
SEGÚN   ESTO,   el   Presidente   recibió   en   Los   Pinos   a   los   finalistas   de   la   contienda:   la   senadora   tricolor   y   el   secretario   de  
Economía,  Ildefonso  Guajardo.  Una  salió  de  ahí  con  la  nominación,  el  otro  con  una  palmadita.  
  
LO  CURIOSO  de   todo  esto  es  que,  a  decir  de   los  expertos,  quien   salió  ganón   con  el  destape   fue  el   actual  gobernador,   el  
cuestionadísimo  Rodrigo  Medina,  ya  que  Álvarez  era  su  propuesta.  
  
Y  QUE  el  hecho  de  que  la  senadora  fuera  la  puntera  en  las  encuestas  facilitó  la  decisión,  que  fue  operada  por  Emilio  Gamboa.  
  
(Redacción,  página  10)  
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